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Подобные предложе-
ния уже звучали в парла-
менте два года назад. Се-
натор Сергей Лисовский 
и депутат Ирина Яровая 
призывали закрывать се-
тевые торговые монстры 
днем в субботу и отво-
рять их двери лишь утром 
понедельника. Иначе, 
дескать, они задавят все 
другие формы торговли, 
окончательно прибрав к 
рукам потребительский 
рынок и разорив мелкие 
магазины шаговой до-
ступности.

Подобная постанов-
ка вопроса, в принципе, 
не лишена основания. 
Крупные сети ведут себя 
агрессивно в борьбе за 
место под торговым 
солнцем. Из-за их лоб-
бистских комбинаций 
три года назад власти 
многих городов начали 
сносить уличные ларьки 
и палатки, чем не только 
задавили конкуренцию, 
расчистив площадки для 
супермаркетов, но и уда-
рили по малому бизнесу, 
по рабочим местам, ко-
торые в провинции и без 

того искать нужно днем с 
огнем. 

Сети жестко прес-
суют производителей 
продуктов, требуя с них 
торговые скидки до 50% 
от стоимости поставок. 
Предприятия вынужде-
ны идти на кабальные 
условия и сбывать свою 
продукцию по ценам на 
грани себестоимости, а то 
и ниже. В результате при-
были совсем мизерные, 
не позволяющие разви-
вать производственные 
мощности и увеличивать 
выпуск продовольствия. 
Поэтому цены ползут 
только вверх вместе с 
инфляцией, при походе в 
магазин граждане тратят 
все больше, но покупают 
все меньше.

Короче, в упомянутых 
сетях барахтается и мел-
кая розничная торговля, 
и производство, и даже 
граждане покупатели. 
Поэтому попытки пар-
ламентариев вмешаться 
в этот многосторонний 
конфликт вполне оправ-
данны. Другое дело, что 
при нашей дикой рыноч-

ной экономике едва ли 
не любая инициатива, 
ограничивающая разгул 
монополистов, оборачи-
вается новыми пробле-
мами.

Глава организации по 
защите прав потреби-
телей «Общественная 
потребительская иници-
атива» Олег Павлов ут-
верждает, что закрытие 
по выходным супермар-
кетов создаст населению 
новые неудобства: «У нас 
сложилась такая практи-
ка потребления, когда в 
субботу или воскресенье 
семья едет в торговый 
центр покупать все на 
неделю. Не потому, что 
людям так нравится, а по-
тому, что свободное время 
у них есть только в выход-
ной». И он прав.

Как правы и те экс-
перты, которые преду-
преждают: если закрыть 
супермаркеты почти на 

двое суток, то небольшие 
магазины тут же превра-
тятся в монополистов на 
рынке, на два дня подни-
мут цены, чтобы «день-
жат срубить по-легкому». 
А утром в понедельник 
цены начнут поднимать 
сети, чтобы компенсиро-
вать потери выручки. И в 
«повидле» снова окажут-
ся покупатели.

Судя по отзывам спе-
циалистов, инициатива 
по ограничению работы 
супермаркетов снова не 
будет поддержана. Оче-
видно, что здесь требу-
ются не разовые акции, 
а постоянная и более 
тонкая настройка потре-
бительского рынка. Но 
властям, увы, привычнее 
и комфортнее работать с 
крупным бизнесом. Воз-
ни меньше, навару боль-
ше. Правда, не для поку-
пателей.

Павел Максимов
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намечено направить в нынешнем году на ликвидацию незаконных свалок и рекультивацию загрязненных 
отходами земель общей площадью более 700 гектар, о чем сообщают в Минприроды России. По дан-
ным экспертов, возле таких зараженных зон сейчас проживает около 4 млн человек. Более половины 
выделяемых средств предполагается направить на рекультивацию печально известных подмосковных 
свалок - полигонов «Кучино», «Долгопрудный», «Дубна Левобережная» и других.

10
ЦИФРА НЕДЕЛИ

МЛРД 
РУБЛЕЙ

РЫНОК БЬЕТСЯ В СЕТЯХ
Сенатор Алексей Кондратьев выступил с инициа-
тивой ограничить по выходным работу супермар-
кетов, чтобы у нас было «как в Европе».

Присутствовавшие были удив-
лены новаторским и доселе не 
практиковавшимся подходом к 
проблеме. Прежде считалось, что 
бедняка можно спасти от голода 
двумя способами: либо подарить 
рыбу, чтобы поел, либо научить 
ловить рыбу, чтобы кормился сам. 
Дмитрию Медведеву пришла иная, 
нетривиальная мысль: «У нас свы-
ше 19 млн человек, чей доход ниже 
прожиточного минимума, решения 
о выплатах и пособиях принимают-
ся на основе стандартного набора 
данных. Это обезличенная картина, 
а нам нужно составить более под-
робный социальный портрет бед-
ности в стране».

По словам премьера, чтобы по-
мочь человеку выбраться из бедно-
сти, надо понять специфику именно 
его жизненной ситуации, его по-

требностей. Короче, дойти до каж-
дого. 

Пояснения не разрешили загад-
ку супероружия против бедности. 
Потому как нетрудно понять, что 
при 19 млн нищающих граждан 
понадобится составить столько же 
социальных портретов. Затем при-
кинем стоимость труда «портре-
тистов», по минимуму - по тысяче 
рублей за штуку. Итого грядут рас-
ходы в 19 млрд рублей. У нас есть 
такие лишние деньги в бюджете?

Премьер продолжил пояснения 
для бестолковых: «Нужно поду-
мать о пересмотре взглядов, как от-
носить людей к категории бедных: 
исходить из расходов человека, как 
это делают во всем мире, или про-
сто отталкиваться от доходов». 

Это уже понятнее! При пересче-
те Росстатом в нынешнем февра-

ле экономических показателей за 
2018 год ВВП вдруг вырос до 2,3%, 
чему удивлялись даже в самом пра-
вительстве. На этом фоне вполне 
естественно смотрелись заявления 
вице-премьеров, что рост (а вовсе 
не падение) доходов граждан нуж-
но рассчитывать совсем по иной 
методике. В какую сторону она бу-
дет работать, сомнений нет.

В экспертном сообществе уже 
предположили, что премьер на-
мерен решить проблему благосо-
стояния населения при помощи 
арифметики. Иначе говоря, мани-
пулируя цифрами, сократить на не-
сколько миллионов число бедных в 
РФ, приблизившись к требованиям 
президента уменьшить их вдвое. 

«Обеспечивать рост экономики 
и ликвидировать бедность теперь 
будут прямо в Росстате», - иронично 
заявил Григорий Явлинский. 

«Изменив способ подсчета, мож-
но добиться улучшения статистики, 
- считает доктор экономических 
наук Никита Кричевский. - Бед-
ным умные люди объяснят, что в 
действительности все хорошо. Но 
это подрывает доверие к институту 
власти».

Получается, что придуманная в 
правительстве «бомба» против бед-
ности - это в реальности «пиар-бом-
ба» против чиновников?! 

Лаврентий Павлов

Президент предложил включить на 
полную механизм некоего «социального 
контракта», уже опробованный в ряде 
областей. Механизм таков: государство 
оказывает малоимущим помощь в тру-
доустройстве, повышении квалификации, 
выдает «подъемные» - десятки тысяч 
руб лей на организацию собственного 
дела или подсобного хозяйства, гражда-
не же обязуются активно искать работу, 
обу чаться новым специальностям и выхо-
дить из бедности. 

Идея удачная, за пять лет ей смогут 
воспользоваться более 9 млн человек. Но 
есть и подводные камни: содействие пра-
вительству в реализации этих контрактов 
должны оказать региональные власти, у 
которых на сегодня долгов на триллио-
ны. А первый вице-премьер Антон Си-
луанов оценил дополнительные затраты 
примерно в 200 млрд рублей, хотя сумма 
эта неокончательная. Где регионам взять 
такие деньги? Не исключено, что изы-
скивать их придется правительству через 
очередное повышение акцизов, налогов, 
тарифов и т. п., то есть вновь опустошая 
карманы граждан. Ведь решать финансо-
вые проблемы без такого «опустошения» 
наши экономические власти не умеют.

И не случайно даже близкий к Крем-
лю политолог Виталий Третьяков заявил, 
что с нынешним составом правительства 
задачи, поставленные президентом перед 
Федеральным собранием, невыполнимы - 
стране нужна реформа управления. В под-
тверждение и тот факт, что значительная 
часть предложений В. Путина находится 
в компетенции не столько президента 
страны, сколько ближе по рангу регио-
нальным и муниципальным начальникам. 
В крайнем случае, федеральным мини-
стерствам. Когда, скажем, «у 200 тыс. уча-
щихся нет в школах теплой воды и даже 
канализации!..». Или когда новостройки 
возводят в двух шагах от мусорных сва-
лок.

«Удивительно, но еще год назад мне 
лично приходилось вмешиваться, чтобы 
закрыть некоторые свалки!» - эти слова 
президента прозвучали откровением для 
общества и вердиктом для нынешних чи-
новников, которые не могут, да и не жела-
ют решать жизненно важные проблемы 
граждан страны. Вывод напрашивается 
однозначный - всю эту «вертикаль вла-
сти» надо строить заново.

Не может президент всякий раз лично 
«ложиться на амбразуру». И не должен.

Алексей Воробьев

Владимир Путин послал Федераль-
ному собранию очередные сигналы 
и предложения.

СОЦИАЛЬНЫЙ 
КОНТРАКТ 
И ПОДВОДНЫЕ 
КАМНИ

«БОМБА» ПРОТИВ БЕДНОСТИ

В правительстве откры-
ли новый способ борьбы с 
бедностью. Никто в мире до 
этого еще не додумался, а 
мы - пожалуйста! На встрече 
с губернаторами премьер 
предложил справиться с ней 
путем создания ее... «соци-
ального портрета»!
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Особенно массовое по-
явление медведей было от-
мечено в районе поселка Бе-
лушья Губа (более полусотни 
животных). Имели место 
случаи агрессивного поведе-
ния медведей - нападения на 
людей, проникновения в жи-
лые и служебные помеще-
ния. Однако главным «маг-
нитом» для медведей стали 
свалки и открытые мусор-
ные баки - источники легко-
доступной еды. Эксперты 
объясняют, что глобальное 
потепление вызвало интен-
сивное таяние льдов, вдоль 
кромки которых медведи 
охотятся на тюленей. Вести 
промысел стало трудно, вот 
мишки и решили сэкономить 
усилия, нанеся визит людям. 
Бояться-то им особо нечего - 
отстрел краснокнижных жи-
вотных запрещен. 

«Люди, которые живут на 
Севере, не всегда знают, как 
правильно вести себя с бе-
лыми медведями. Не знают, 
что свалки должны быть за-
крытыми, а пищевые отхо-
ды не должны находиться в 
открытом доступе. Все эти 
правила активно не пропа-
гандируются, поэтому вот 
вам результат», - заявил 
представитель Greenpeace 
России Владимир Чупров.

Результат заключается 
в том, что медведи, пусть 
и меньшим числом, по-
прежнему находятся в не-
посредственной близости 
от людей. По сообщению 

телеграм-канала Mash, не-
сколько мишек устроили 
себе берлоги в бывших во-
енных блиндажах и, судя по 
всему, никуда уходить из них 
не спешат. Они как бы «за-
столбили» место для себя и 
остальных участников «по-
хода», которые могут вновь 
нагрянуть к людям. Экспер-
ты Всемирного фонда дикой 
природы (WWF) в России 
считают, что повторение 
ситуации не исключено как 
в нынешнем сезоне, так и в 

будущие годы. Именно по-
этому необходимы срочные 
меры по предотвращению 
конфликтов между челове-
ком и хищником, говорят 
экологи.

С этой целью Росприрод-
надзор отправил на Новую 
Землю экспедицию, со-
стоявшую из чиновников и 
ученых. В составе группы 
значился и специалист, вы-
яснявший состояние свалки, 
привлекающей медведей. А 
ведь действительно возни-
кает вопрос: почему раньше 
таких крупных нашествий 
мишек не было, хотя свалки 
на архипелаге существуют 
не один год? То ли они при-
обрели такие масштабы, 

что притягивают медведей 
чуть ли не со всей Арктики, 
то ли на свалке оказались 
отбросы, воспринимаемые 
медведями как особо ап-
петитный деликатес? Воз-

можно, мы получим ответы 
на эти вопросы.

Однако одно ясно уже 
сегодня: свалки на Новой 
Земле надо ликвидировать. 
Медведи потеряют интерес 

к местам проживания лю-
дей только тогда, когда им 
там будет нечем питаться. 
Вздыхая по закончившейся 
халяве, они опять отправят-
ся ловить тюленей. Кажется, 
судьба «полигона твердых 
коммунальных отходов» на 
Новой Земле предрешена. В 
пресс-службе правительства 
Архангельской области со-
общили, что полигон закро-
ют и рекультивируют уже в 
2020 году, на пять лет раньше, 
чем планировалось прежде.

Для того чтобы принять 
это поистине соломоново 
решение, властям понадо-
билось нашествие белых 
медведей, во время которого 
только чудом не погиб никто 
из людей.

А сколько еще таких 
свалок разбросано по не-
объятным просторам Ар-
ктики! Значит, где угодно 
возможно повторение си-
туации наподобие новозе-
мельской. Между тем еще в 
2010 году Владимир Путин 
настойчиво призывал ор-
ганизовать «генеральную 
уборку Арктики». Провести 
«не только субботник, но 
и воскресник и по другим 
дням поработать». Про-
шло почти десять лет, но 
до «генеральной уборки» 
региона так руки и не дош-
ли. Вот природа и отомсти-
ла людям, прислав им для 
острастки «десант» в белых 
маскировочных шубах.

Игорь Минаев

«Потребитель должен по-
нимать, что если цены будут 
все время низкими, то разви-
тия не будет», - заявил в интер-
вью РИА Новости замглавы 
Федеральной антимонополь-
ной службы (ФАС) Андрей 
Цыганов. По словам чиновни-
ка, цены на продукты должны 
расти, иначе производители 
не смогут получать адекват-
ную прибыль и вкладываться 
в развитие производства.

После этих высказываний 
многие эксперты усомнились 
в компетентности г-на Цы-
ганова. Похоже, чиновник 
совсем не представляет себе 
нынешних российских реалий. 
Например, не знает, что оте-
чественный производитель в 
массе своей с трудом сводит 
концы с концами не потому, 

что цены на его продукцию 
низкие. На его шее сидят 
многочисленные посредники, 
продавцы и перепродавцы. 
Именно эта орава, а вовсе не 
производитель получает ос-
новную прибыль. И вообще, с 
какого такого потолка чинов-
ник взял, что цены на продук-
ты в России низкие? 

Как видим, соотношение 
далеко не в пользу России. 
Получаем меньше, тратим на 
еду больше. Ну и почему же 
г-ну Цыганову цены на отече-
ственную еду показались низ-
кими? Загадка!

Особенную же оторопь 
вызывает тот факт, что оду 
растущим ценам произнес 
чиновник Федеральной анти-
монопольной службы - ве-
домства, которое в первую 

очередь должно защищать 
потребителя от совершенно 
безумного накручивания цен, 
происходящего в сегодняш-
ней России. Причем ссылки 
г-на Цыганова на рыночную 
экономику РФ тоже не вы-
держивают никакой критики. 
Как мы уже видели, в других 
странах с рыночной эконо-
микой - от Великобритании 

до Китая - дело с ценами на 
продовольствие и зарплатами 
обстоит куда лучше, чем у нас. 

В этом смысле перед рос-
сийскими антимонопольщи-
ками - огромное поле деятель-
ности. Они в очень большом 
долгу перед соотечественни-
ками. Успехов в борьбе с це-
нами у ФАС пока что никаких. 
Скорее всего, именно по этой 
причине один из руководи-
телей службы попытался 
перей ти в наступление (как 
известно, оно есть лучший вид 
обороны), объясняя нам, что 
рост цен на еду - в наших же 
интересах: иначе, мол, не бу-
дет развития. Кстати, с этим 
самым развитием и ныне не 
ахти. Считалось, что запрет 
на поставки импортного про-
довольствия развяжет руки 
нашим аграриям, что, лишив-
шись конкурентов, они зава-
лят страну продуктами. Одна-
ко сколько-нибудь заметного 
роста сельхозпроизводства 
так и не произошло, чего, увы, 
не скажешь о ценах.

Ущербность логики Ан-
дрея Цыганова заключается в 
том, что он выступает исклю-
чительно на стороне произво-

дителя, полностью игнорируя 
интересы покупателя. Между 
тем основной в цепочке «купи 
- продай» является как раз 
фигура потребителя. Это для 
него производятся товары и 
продукты. Покупая их, потре-
битель платит за все, тем са-
мым стимулируя развитие как 
отдельных производств, так 
и экономики страны в целом. 
Кому нужны те же продукты, 
если их никто не покупает? 
Так что вовсе не потребитель 
должен входить в положение 
производителя, а с точностью 
наоборот. Те, кто производит, 
обязаны учитывать покупа-
тельную способность тех, 
для кого они работают. А по-
купательная способность у 
среднестатистического отече-
ственного потребителя падает 
вместе с доходами шестой год 
подряд.

Однако складывается впе-
чатление, что замруководите-
ля ФАС ничего этого не знает 
или делает вид, что не знает. 
Что ж, нам, к сожалению, не 
привыкать к одиозным выска-
зываниям наших чиновников 
как региональных, так и феде-
ральных. Нас то уверяют, что 
для здоровья особенно полез-
ны «макарошки», то рекомен-
дуют потуже затянуть пояса 
и умерить аппетиты. Теперь 
ряд этих чиновничьих перлов 
пополнился суждениями зам-
главы ФАС о вящей пользе 
высоких цен на продукты. 
Страшно все-таки далеки эти 
сановные «мыслители» от на-
рода.

Георгий Палашевский

НАША СПРАВКА
Как известно, все познается в сравнении. Итак, се-

годня средняя зарплата в России составляет 35 тыс. 
рублей (по текущему курсу - около $540). Из нее на про-
дукты питания уходит примерно треть. Гражданин 
Великобритании в долларовом эквиваленте получает 
в среднем $2500, тратит из них на еду 10%. Финн рас-
ходует на питание около 12% от средней зарплаты, 
равной $2451. В Чехии это соотношение выглядит так: 
20% от $908, в Турции - около 20% от $700, в Китае - 
25% от $950. 

Нашествие белых медведей 
спровоцировали люди

Власти решили отменить режим ЧС, введенный на 
Новой Земле из-за небывалого скопления белых 

медведей вокруг населенных пунктов. В последнее 
время число медведей значительно сократилось, од-
нако экологи предупреждают, что критическая ситуа-

ция может повториться в любой момент.

Чиновники одобрили 
рост цен?
Согласно статистике, в России 
быстрее прочих растут цены на про-
дукты питания. Понятно, что ничего 
радостного в этом нет - люди тратят 
на еду с каждым днем больше, от-
казывая себе во всем остальном. 
Однако на прошлой неделе нашел-
ся весьма ответственный человек, 
объявивший рост продуктовых цен 
нормальным процессом: дескать, 
гражданам следует относиться к 
нему с пониманием и не роптать.

lед"ед, C%2е! ю2 ,…2е!е“ 
* ме“2=м C!%›,"=…,  людеL 
2%ль*% 2%гд=, *%гд= ,м 2=м 

K3де2 …ечем C,2=2ь“ .
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Удушливая серая дым-
ка, в которую погружа-
ются время от времени 
Пекин и Шанхай, состо-
ит не только из выхло-
пов машин и продуктов 
сжигания угля. Выявлен 
еще один, возможно, са-
мый опасный источник 
загрязнения. Китайские 
ученые выяснили, что 
хронический кашель, 
возникающий у многих 
городских жителей вне 
зависимости от их воз-
раста, может быть вы-
зван деятельностью бак-
терий, находящих в смоге 
богатую питательную 
среду.

Исследователи из Пе-
кинского университета 
нашли в столичном смо-

ге огромные колонии 
бактерий, взаимодей-
ствующих друг с другом 
и питающихся этим смо-
гом. От их присутствия 
он становится еще более 
вязким, однако угрозу 
представляют не сами 
эти бактерии, а продукты 
их жизнедеятельности: 
они исторгают активные 
органические химикаты, 
способные вызвать силь-
нейшую аллергию и дру-
гие заболевания.

Причем эти бактерии 
постоянно присутствуют 
в смрадном пекинском 
тумане. 70 процентов 
найденных в нем бакте-
рий продолжали жить и 
размножаться в лабора-
торных условиях. С уси-

лением смога меняется 
и бактериальная среда, в 
которой одни бактерии 
отмирают, другие же на-
чинают еще быстрее рас-
пространяться. Ученые 
признают, что ими еще 
не вполне изучены по-
следствия такого бакте-
риального загрязнения.

Некоторые сами по 
себе безвредные бакте-
рии активно поглощают 
сульфаты и нитраты и 
при этом выбрасыва-
ют в воздух еще более 
опасные вещества, явля-
ющиеся самой опасной 
формой загрязнения. Это 
активные органические 
химикаты. Они вызыва-
ют раздражение глаз и 
верхних дыхательных пу-
тей, внезапную головную 
боль, потерю координа-
ции, возникает опасность 
повреждения централь-
ной нервной системы. 
Исследователям удалось 
проследить, откуда в 
смог попадают эти бак-
терии, и выяснилось, что 
их распространяют сами 
люди. Так, часть бакте-
рий сбегает с фармацев-
тических предприятий 
и из лабораторий, кото-
рые используют специ-

альную бактериальную 
среду при производстве 
препаратов. Бактерии 
прилетают из бассейнов 
очистки канализации, где 
их в больших объемах 
применяют для перера-
ботки загрязнений.

Ученые предупрежда-
ют, что в первую очередь 
нужно более строго кон-
тролировать промыш-
ленное использование 
бактерий, пока же их 
внедряют в окружаю-
щую среду без должной 
оценки последствий та-
ких действий.

Неудивительно, что 
больше всего опасаются 
бактериального загряз-
нения китайцы, в их горо-
дах расположены тысячи 
предприятий фармацев-
тики, использующих спе-
циально измененные бак-
терии, а озера и пруды, 
расположенные прямо 
в городской застройке, 
превращены в канали-
зационные отстойники. 
Поэтому туристам лучше 
не посещать китайскую 
столицу в осенне-зимний 
период, когда удушливый 
бактериальный туман 
чаще всего опускается на 
город.

  Чудо природы

Материалы подготовил Николай Иванов

АКУЛА СПАСЕТ 
ЧЕЛОВЕКА
Находящаяся на грани ис-
чезновения большая белая 
акула способна научить че-
ловека выживать и бороться 
с болезнями.

Это удивительное существо по 
способности выживать намного пре-
восходит человека, все еще слишком 
слабого, чтобы противостоять ряду 
болезней. Исследователи считают, 
что геном акулы может сыграть 
ключевую роль в поиске способов 
лечения смертельных заболеваний.

Он содержит надежную защиту от 
рака и связанных со старением забо-
леваний. Генетический код большой 
белой акулы включает фантастиче-
ский механизм быстрого заживле-
ния даже самых тяжелых ран.

Ученые поразились результатам 
своего исследования генома этой 
акулы. Он оказался на 50 процентов 
больше человеческого и нес на себе 
следы множества мутаций.

Соавтор исследования доктор Мах-
муд Шивджи, директор Центра ис-
следования акул в Юго-Восточном 
университете Флориды, отмечает, что 
акула обладает невероятно высокой 
стабильностью генома, нестабиль-
ность которого способствует разного 
рода заболеваниям. Ученый называет 
больших белых акул чудом эволю-
ции. Человек по сравнению с ней 
находится в самом начале своей эво-
люции, которая оснастила эту рыби-
ну большим числом генов, обеспечи-
вающих стабильность генома.

В то же время в геноме большой 
белой акулы найдено множество 
так называемых прыгающих генов, 
которые перемещаются с места на 
место и помогают ускорять эволю-
ционные изменения.

Внешний вид акул почти не изме-
нился на протяжении миллионов лет, 
их организм довольно сложен, они об-
ладают развитым интеллектом, а их 
зубы постоянно ломаются, но вырас-
тают вновь. За свою жизнь продолжи-
тельностью до 100 лет эта акула ме-
няет около 30 тысяч зубов. Большая 
белая акула плывет со скоростью 40 
километров в час. Вопреки распро-
страненному заблуждению акула не 
питается человечиной: опробовав че-
ловека на зуб, она его отпускает, хотя 
случается, что только одного укуса 
хватает, чтобы перекусить пловца 
надвое. По сравнению с человеком 
акулу, несмотря на ее угрожающий 
вид, можно назвать мирным суще-
ством, ведь это люди истребляют в 
год миллион различных акул, иногда 
только для того, чтобы заполучить их 
плавники и сварить из них суп. Боль-
ших белых акул осталось примерно 
4500 особей. Эволюция, сотворив это-
го суперхищника, так и не смогла най-
ти для него защиты от людей.

Барак Обама не 
желает уходить из 
политики. Он возгла-
вил штаб по отбору 
депутатов на пре-
зидентские выборы 
2020 года.

«Нью-Йорк таймс» пи-
шет о секретной встрече в 
Вашингтоне финансовых 
спонсоров бывшего пре-
зидента, организованной 
бывшими послами Оба-
мы в Канаде и Италии. 
Эта группа опросила ряд 
кандидатов, обсудив, кому 
из них стоит обеспечить 
финансовую поддержку.

Тень Обамы незримо 
присутствовала на этой 
встрече.

Бывший главный стра-
тег Обамы Дэвид Ак-
сельрод, который задавал 
вопросы кандидатам - сена-
торам от Демократической 
партии, отказался при-
знать, что является эмис-
саром Обамы. Бывший 
президент уже прокон-
сультировал более десятка 
возможных кандидатов по 
вопросу, что они должны 
сделать для победы над До-
нальдом Трампом.

В частности, такой раз-
говор состоялся с влиятель-
ным сенатором Элизабет 
Уоррен и заметными фигу-
рами, которые еще не опре-

делились по поводу участия 
в выборах. На аудиенцию к 
Обаме прибыл даже такой 
авторитетный деятель, как 
Майкл Блумберг, бывший 
мэр Нью-Йорка. Обычно 
такие собеседования про-
ходят в вашингтонском 
офисе Обамы. Знамени-
тый и влиятельный Блум-
берг, руководящий целой 
медиаимперией, покорно 
отвечал на вопросы в дей-
ствительности посред-
ственного политикана, по-
нимая, насколько высокое 
место Обама занимает в 
иерархии теневого госу-
дарства Америки.

Обама всякий раз 
напоминает будущим 
кандидатам, что прези-
дентская гонка намного 
более изнурительный и 
болезненный процесс, 
чем это представляется. 
Барак не может успоко-
иться и простить себе то, 
что он вовремя не преду-
смотрел возможность 
победы Трампа. Очевид-
но, что он все еще стра-
дает болезненно завы-
шенным самомнением.

Обама любым спосо-
бом пытается досадить 
Трампу. Как пишет нью-
йоркский политолог Дэни-
эл Гринфилд на страницах 
портала Frontpage, Обаме 
не нужна Демократиче-
ская партия, он хочет про-
должать управлять всей 
Америкой, теперь уже че-
рез своих ставленников.

В США Обаму сейчас 
называют антипрезиден-
том, который управляет 

широкой сетью органи-
заций и «теневым пра-
вительством» преданных 
ему людей, которых вне-
дрили в администрацию 
Трампа. Поговаривают, 
что он участвовал в от-
боре кандидатов и на по-
следних выборах в кон-
гресс, а оперативники 
Обамы сейчас внедрены 
во все правоохранитель-
ные и разведывательные 
агентства США.

ОБАМА ГОТОВИТ «ОРУЖИЕ» 
ПРОТИВ ТРАМПА

  Интриги

  Экологическая катастрофа

КИТАЙСКИЙ СМОГ КИШИТ 
БАКТЕРИЯМИ-УБИЙЦАМИ

В смоге, распространяющемся в крупней-
ших китайских городах, обнаружена новая 
опасность.
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И поначалу Запад воспри-
нял это послание с ехидным 
хихиканьем: мол, «напуга-
ли мультиками». Однако в 
течение года тональность 
западной прессы стала раз-
ительно меняться до злоб-
ной и даже панической. Оно 
и понятно: уже приступили 
к несению опытно-боевого 
дежурства анонсированные 
президентом гиперзвуко-
вой авиационный ракетный 
комплекс «Кинжал» и бое-
вой лазер «Пересвет»; после 
успешных испытаний при-
ступили к развертыванию 
первого ракетного полка, 
оснащенного ракетным 
комплексом стратегическо-
го назначения «Авангард», 
основой которого является 
гиперзвуковой маневрирую-
щий боевой блок; готов к го-
сиспытаниям беспилотный 
атомный подводный аппа-
рат «Посейдон»... Казалось 
бы, все и так понятно, писать 
не о чем. Но последние пер-
лы американских официаль-
ных лиц заставили взяться 
за перо, вернее, сесть за кла-
виатуру.

Худший сценарий 
апокалипсиса

Итак, несколько дней 
назад на брифинге замести-
тель госсекретаря США по 
контролю над вооружени-
ями и международной без-
опасности Андреа Томпсон 
заявила буквально следую-
щее: она не считает россий-
ский ядерный беспилотник 
(«Посейдон») серьезной 
угрозой для США, потому 
что «Дональд Трамп заявил 
о создании необходимых 
систем». Кроме того, у Со-
единенных Штатов - самая 
сильная армия в мире. И это 
сказано на полном серьезе. 
Они опять хотят отсидеться 
за океанами вместе с силь-
нейшей армией, которая за 
всю свою историю не по-
бедила ни в одной войне? 
Они до сих пор остались с 
иллюзиями 90-х годов. Ох, 
все-таки прав был Михаил 
Николаевич! Интересно 
только, они все такие или 
только попавшие во власть?

«Нас никто не слушал, 
послушайте сейчас», - ска-
зал Путин, после того как 
представил новое оружие. 
Все равно не слышат. Тогда 
объясняем на пальцах. «По-
сейдон» - это подводный 
беспилотный аппарат весом 
100 тонн, несущий ядерную 
боеголовку колоссальной 
мощности. По сути, это 
«кругосветная торпеда» с 
неограниченным ресурсом 
хода благодаря компактной 
ядерной энергетической 
установке. И вот эта махина, 
двигаясь в кавитационном 
пузыре на глубине 1000 ме-
тров со скоростью 200 км/ч, 
способна скрытно прони-
кать в намеченные области 
и прятаться на дне океана до 
получения команды на под-
рыв.

А далее детонация мощ-
нейшего ядерного заряда 

вызовет взрыв такой мощ-
ности, что появится радио-
активное цунами, способное 
полностью снести с лица 
земли прибрежные города 
с инфраструктурой и са-
мой мощной армией в мире. 
Ущерб нетрудно предста-
вить, если учесть, что 80% 
экономического, военного и 
людского потенциала США 
находятся в прибрежных зо-
нах.

Так что очень рекоменду-
ем г-же Андреа Томпсон бо-
яться «Посейдона», тем бо-
лее что защиты от него нет. 
То есть нет совсем. На вся-
кий случай разжуем и это.

На сегодняшний день ни 
одна из стран Запада не об-
ладает должным техниче-
ским и технологическим 
уровнем, чтобы перехва-
тить «Посейдон». Военный 
эксперт Константин Сив-
ков отмечает: «Осложняет 
процесс обнаружения рос-

сийской разработки отсут-
ствие звуковых и высоко-
частотных составляющих. 
Другими словами, отдельно 
взятая единица техники или 
выстроенная система про-
тиволодочной обороны за-
сечь «Посейдон» не сможет. 
Для его обнаружения нужно 
создавать высокую концен-

трацию противолодочных 
сил различного функцио-
нала». А это значит, что не-
обходимо разработать, ис-
пытать и выстроить целую 
систему совершенно новых 
средств обнаружения таких 
глубоководных, бесшумных 
и высокоскоростных целей. 
И это только для обнаруже-
ния. А ведь нужно создать 
еще и средства для уничто-
жения подобных беспилот-
ников. Это десятилетия ра-
боты и многомиллиардные 
затраты. Вот только за это 
время у нас появятся «По-
сейдон-2», «Посейдон-3»... 
«Посейдон-10». Кстати, это 
лишь один сценарий апока-
липсиса. 

Вот еще один вариант. 
СМИ США уверены в том, 
что России не хватит ядер-
ного потенциала для уничто-
жения США, а вот американ-
цам, напротив, хватит, еще и 
останется. Военный эксперт 

Алексей Леонков сделал до-
статочно показательный рас-
чет: в 1945 году американцы 
сбросили ядерные бомбы на 
японские города Хиросиму 
и Нагасаки. Тогда удар ядер-
ных бомб был чудовищным, в 
среднем мощностью около 20 
килотонн (кт), и при этом по-
гибли около 100 тыс. человек. 

Таким образом, 1 кт унесла 
жизни порядка 5 тыс. человек.

Российская ракета «Сар-
мат» способна доставить поч-
ти 7 мегатонн (Мт) ядерного 
заряда. Соответственно взрыв 
такого заряда унесет около 
35-37 млн жизней. Отсюда 
следует, что для полного унич-
тожения США хватит всего 
10 ракет. Подчеркну, только 
ракет «Сармат», если не го-
ворить о применении другого 
вооружения. И не факт, что 
одна из них не попадет слу-
чайно в вулкан Йеллоустоун. 
Катастрофа планетарного 
уровня вызовет необратимые 
последствия. И как бы мы ни 
гордились «Посейдоном», но 
вызванное его применени-
ем страшное цунами пойдет 
по всему миру, а слой пепла 
превратит всю Землю в одни 
большие Помпеи.

Морской бой
А через пару дней отли-

чился еще один американ-
ский деятель - руководитель 
военно-морскими опера-
циями ВМС США адмирал 
Джон Ричардсон. По со-
общению издания Business 
Insider, в ходе выступления 
в Атлантическом совете он 
призвал Вашингтон перейти 
к наступлению на Россию и 
Китай. Для США «пришло 
время нанести удар первы-
ми. Я считаю, было бы заме-
чательно, если бы мы смог-
ли вынудить русских, наших 
конкурентов, реагировать 
на наши первые шаги», - за-
явил Ричардсон.

Да, адмирал, нам давно и 
хорошо известно, что аме-
риканский флот «флотее» 
всех флотов в мире. Нам 
также хорошо известна дол-
гие годы существовавшая в 
США стратегия на случай 
конфликта с Россией: 6 тыс. 
крылатых ракет морского 
базирования уничтожить 
противоракетную оборону 
России, после чего ядерны-
ми ударами уничтожить все 
на ее территории.

Однако вдруг оказалось, 
что почему-то знаменитые 
«Томагавки», выпущенные 
по объектам в Сирии, раз-
летались куда-то не туда. Да 
и с навигацией хваленого 
американского флота тво-
рится неладное: то корабли 
по всем координатам нахо-
дятся на большом удалении 
от реального расположения, 
а то и вовсе сталкиваются, 
не «видя» препятствий. А 
это значит, что у России по-
явились все возможности 
эффективно противосто-
ять ВМС США. И бравому 
адмиралу просто зазорно 
не знать о возможностях 
российских средств радио-
электронной борьбы.

Кроме того, хорошо себя 
зарекомендовали и другие 
асимметричные средства 
уничтожения морских це-
лей. Например, контей-
нерная ракетная система 
«Клаб-К», которая представ-
ляет собой пусковую уста-
новку с четырьмя противо-
корабельными крылатыми 
ракетами в обыкновенном 
40-футовом контейнере.

Компактный контейнер 
может быть установлен на 
суда, грузовики или железно-
дорожные платформы. Терри-
тория каждой страны просто 
заставлена десятками и даже 
сотнями тысяч таких контей-
неров. Эти контейнеры, кроме 
того, широко применяются в 
качестве временных складов 
и для размещения бытовок 
рабочих, а также для техники, 
к примеру, в них монтируются 
модульные мазутные и газо-
вые котельные, дизельные 
электростанции, резервуары 
с жидкостями и так далее. 
Благодаря такой маскировке 
заметить «Клаб-К» невоз-
можно. 

Еще более впечатляет ра-
кета «Скиф» - ядерное ору-
жие в составе Военно-мор-
ского флота РФ. Она может 
быть размещена на дне моря 
или океана и много лет спо-
койно пролежать, а в нуж-
ный момент по команде по-
разить указанную цель, летя 
на гиперзвуковой скорости 
и огибая рельеф местности. 

Понимая всю ущербность 
своей стратегии, США ре-
шили, что необходимость в 
Договоре о РСМД пропала. 
Теперь американцам оста-
лось единственное - раз-
местить ракеты среднего 
радиуса действия в Европе, 
чтобы хоть как-то уравно-
весить возрастающее стра-
тегическое преимущество 
России над Штатами.

Алексей Максимов

Почти год прошел 
с того времени, как 
Владимир Путин 
выступил с посланием 
к Федеральному 
собранию (1 марта 
2018 г.), где достаточно 
много времени 
уделил новейшим 
разработкам 
российских 
специалистов в 
области вооружения 
и военной техники.

ОЖИВШИЕ МУЛЬТИКИ 
ПОСЛАНИЯ ПРЕЗИДЕНТА
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Банки ввели новый 
вид вклада для 

пенсионеров. 
Проблема только в том, 

что получить обратно 
вложенные деньги 

зачастую не могут ни 
пенсионеры, ни их 

наследники.
Ветеран МЧС, москвич Ва-

лентин Емельянович Глушак 
в свои 82 года стал жертвой 
одного из крупных «государ-
ственных» банков: пенсионера 
нагрели на все его сбережения 
- миллион рублей!

«У меня лежал миллион в 
этом банке на обычном депо-
зите под семь процентов годо-
вых, - рассказывает Валентин 
Емельянович. - В прошлом 
году заканчивался срок вклада. 
Я стал думать, куда «перело-
жить» деньги. Пришел в свой 
банк посоветоваться с менед-
жером».

В банке мужчине сообщили 
радостную новость: оказыва-
ется, для пенсионеров теперь 
есть отдельный вклад и про-
центы по нему не 7,2, а целых 
9,8!

Правда, название у вклада 
оказалось необычное. «Назы-
вался он «Страхование жизни». 
То есть я страхую свою жизнь, 
а мне идут проценты. Дали по-
читать договор. Он простой 
был, на одной страничке».

От Валентина Емельянови-
ча требовалось только поста-
вить свою подпись на договоре, 
согласно которому его мил-
лион банк переводил в свою 

дочернюю страховую компа-
нию: теперь уже она должна 
была распоряжаться деньгами 
пенсионера и выплачивать ему 
проценты.

Срок вклада составлял пять 
лет. «Я говорю: я же могу не до-
жить, - рассказывает Глушак. 
- А они мне: ничего, доживете, 
а если вдруг что, дочка деньги 
получит. Ладно, говорю, я со-
гласен, все равно я больше про-
центов нигде не получу. В ка-
кой банк ни зайдешь, больше 
восьми не дают».

Заключили договор. Пен-
сионера заверили: идите спо-
койно домой, у вас уже пойдут 
проценты! А когда пенсионер 

через пару месяцев пришел за 
причитающимися процентами, 
вдруг оказалось, что получить 
их можно только через пять 
лет!

Оказывается, это условие 
было написано в приложении 
к договору, ознакомить с ко-
торым пенсионера просто «за-
были». Валентин Емельянович 
заявил: раз так, то забирает 
деньги.

Тут пенсионера ждал сюр-
приз: оказалось, что забрать 
свой миллион обратно он не 
может. «Мне выдали еще одно 
приложение к договору, где 
написано, что свой миллион я 
должен выкупать у этой стра-

ховой компании за... 260 тысяч 
рублей! Как же так, говорю, 
вы меня обманули! Я пенсио-
нер, инвалид II группы, а вы у 
меня за два месяца хотите за-
брать 260 тысяч!»

Но и на этом сюрпризы не 
закончились. Страховая ком-
пания не выдала в момент за-
ключения основного договора 
договор о том, что в случае 
смерти Глушака деньги полу-
чит его дочка как наследница. 
По словам сотрудников банка, 
на подготовку этого докумен-
та требовался как минимум 
месяц.

Но ни через месяц, ни через 
два, ни через три никакого до-
говора на дочку составлено не 
было.

Теперь у Валентина Еме-
льяновича два пути: либо вы-
купать свой миллион за 260 
тысяч, либо жить до 2023 года, 
- тогда страховая компания от-
даст ему деньги с процентами 
за пять лет. Если, конечно, не 
разорится к тому времени: в от-
личие от обычных банковских 
вкладов договор о страховании 
жизни никак не страхуется и 
если страховая компания вдруг 
закроется, то застрахованные 
лица ничего не получат.

Представители плодоовощной отрасли предупредили 
о том, что их продукция в ближайшее время начнет 

расти в цене. Что не так с отечественными огурцами и 
помидорами?

С начала года огурцы по-
дорожали на 8,4%, а помидо-
ры - на 6,1%. Однако, даже 
несмотря на рост цен, огурцы 
и помидоры сегодня стоят де-
шевле, чем стоили год назад, 
на 12%.

В этом году тенденция из-
менится - цены перестанут 
снижаться и пойдут в рост. Об 
этом предупредили представи-
тели отрасли на конференции 
«Продовольственная безопас-
ность России: рост цен и до-
ступность плодоовощной про-
дукции для населения».

Причина - в сокращении 
государственного финанси-
рования. Так, если с 2014 по 
2018 год из бюджета аграриям 
возвращали 20% средств, по-
траченных на строительство 
и ремонт теплиц, то начиная с 
этого года компенсацию сни-
зят в два раза - до 10%.

Но и эту компенсацию по-
лучат далеко не все - рассчи-
тывать на нее смогут лишь 
те теплицы, которые начали 
строиться до начала 2019 года. 
Те, кто начал строиться позже, 
смогут получить лишь льгот-
ный кредит.

Производители грозятся 
снизить объемы выращива-
емых огурцов и помидоров 
почти в полтора раза. Сейчас 
в России выращиваются 65% 
огурцов и помидоров, попада-
ющих на прилавки. Ранее этот 
показатель планировали дове-
сти до 85% к 2025 году.

Однако теперь прогноз из-
менился: производители обе-
щают, что из-за сокращения 
господдержки доля отече-
ственных огурцов и помидо-
ров упадет до 47%. Будут вы-
ращивать меньше овощей и в 
открытом грунте: уже в этом 

году производство картофе-
ля и капусты может упасть 
на 20%. Производители опа-
саются, что при росте НДС и 
цен на бензин, а также из-за 
снижающейся покупатель-
ной способности населения 
выращивать 
картофель и 
капусту станет 
невыгодно.

Подкосить 
отрасль мо-
жет и друж-
ба с Турцией: 
благодаря снятию ограниче-
ний на ввоз турецких овощей 
и фруктов в прошлом году 
импорт огурцов и помидоров 
вырос на 12% по сравнению с 
2017 годом.

Российские производители 
требуют ограничить ввоз ово-
щей из-за рубежа, с этой це-
лью разрабатываются новые 
правила сертификации ово-
щей и фруктов из-за границы. 
Если сейчас ввозить в Россию 
можно любую плодоовощ-
ную продукцию, прошедшую 
фитосанитарный контроль, 

то по новым правилам постав-
ляться в РФ будет продукция 
только тех предприятий, чье 
производство будет находить-
ся под производственным кон-
тролем Россельхознадзора.

То есть на эти предприятия 
будут приезжать предста-
вители Россельхознадзора с 
инспекцией и смотреть, в ка-
ких условиях выращиваются 
огурцы с помидорами, сколь-
ко закладывается удобрений, 
используются ли пестициды и 
так далее.

В случае введения подобных 
ограничений российский про-

изводитель 
сможет под-
нять отпуск-
ные цены и 
за счет этого 
уже к 2020 
году увели-
чить про-

изводство и занять до 85% 
отечественного рынка. В про-
игрыше, как всегда, окажется 
потребитель: ограничение им-
порта может привести к подо-
рожанию огурцов и помидоров 
уже в этом году на 20-40%.

Однако из-за роста цен по-
требление огурцов и помидо-
ров станет снижаться: к кон-
цу года, по предварительным 
оценкам, средний россиянин 
станет есть меньше овощей на 
15-20%.

Поэтому российский про-
изводитель пытается сделать 

ставку не только на отече-
ственного, но и на зарубежно-
го покупателя.

Большие надежды пред-
ставители отрасли возлагают 
на закон об органической про-
дукции, то есть о тех продук-
тах питания, которые были 
выращены без использования 
всевозможной химии и анти-
биотиков.

Этот закон вступит в силу в 
2020-м. Сейчас в России произ-
водится лишь 0,2% органиче-
ской продукции от общеми-
рового объема. Однако к 2030 
году РФ планирует занять 15-
20% мирового рынка, то есть 
увеличить собственные объ-
емы производства почти в 100 
раз!

Многим экспертам такие 
перспективы кажутся «вита-
нием в облаках». Но если для 
россиянина отечественный 
огурец станет золотым и он от-
кажется его есть, то почему бы 
не начать выращивать огурцы 
без применения удобрений и не 
продавать их за границу?

В Германии, например, ор-
ганический огурец стоит в 
три раза дороже, чем обыч-
ный. Так и Европу накормим, 
и российского производителя 
поддержим. А нашему «домо-
рощенному» россиянину огур-
цы и помидоры станут не по 
карману.

Материалы подготовила 
Аделаида Сигида

Банки придумали 
новый способ 
обирания пенсионеров

Комментарий 
юриста 
Оксаны Филачевой:

 «Договор о страхова-
нии жизни - это банков-
ское ноу-хау, которое 
было придумано пару лет 
назад, чтобы собирать 
деньги с пенсионеров и 
обратно их им уже не от-
давать. Такая программа 
сейчас есть в страховых 
компаниях при каждом 
крупном банке.

 Деньги вкладываются 
на кабальных условиях: 
они замораживаются на 
три - пять лет, их нельзя 
вернуть, по ним нельзя 
получать проценты, при-
чем выгодоприобрета-
тель (то есть наследник) 
в договоре не указывает-
ся. В отличие от банков-
ских вкладов вложения в 
«страхование жизни» не 
входят в общую наслед-
ственную массу, а это 
значит, что получить эти 
деньги наследники не 
смогут. В случае смер-
ти пенсионера весь его 
вклад с процентами пе-
реходит в собственность 
страховой компании.

 Вернуть деньги мож-
но, но только через суд, 
если удастся доказать, 
что вкладчик был введен 
в заблуждение сотрудни-
ками банка и не осозна-
вал кабальности сделки».

Огурец станет 
недоступен?

тию ограниче

о ра е росс
и
с
н
н
з
у
г
ч

изводство и заня

Производители грозятся сни-
зить объемы выращиваемых 
огурцов и помидоров почти в 
полтора раза. Сейчас в Рос-
сии выращиваются 65% огур-
цов и помидоров, попадаю-
щих на прилавки.
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Подготовила Елена Хакимова

Балкон - 
не часть 
квартиры

Управляющая компания 
после смены руководства 
повысила мне оплату за 
ЖКУ, увеличив площадь 
занимаемого помещения 

за счет балкона. Свое реше-
ние УК аргументировала тем, 
что площадь с учетом балко-
на указана в свидетельстве о 
праве на собственность, вы-
данном в 2003 году - до всту-
пления в действие Жилищного 
кодекса РФ. Начисления сде-
ланы не только мне, но и мно-
гим собственникам, у кото-
рых свидетельства старого 
образца. Получается, чтобы 
отстоять свое право, теперь 
нам надо менять свидетель-
ства на квартиры? 

И.Д. Вересаев, 
Челябинская обл.

Юрист Ильдар Хамитов: 
«Действия управляющей 
организации по увели-
чению платы за жилищ-
но-коммунальные услу-

ги за счет площади балконов 
незаконны! Согласно ст. 158 
Жилищного кодекса РФ, соб-
ственник помещения в много-
квартирном доме обязан нести 
расходы на содержание при-
надлежащего ему помещения, 
а также участвовать в рас-
ходах на содержание общего 
имущества в многоквартирном 
доме соразмерно своей доле в 
праве общей собственности на 
это имущество путем внесения 
платы за содержание и ремонт 
жилого помещения. П. 1 ст. 37 
ЖК РФ установлено, что доля 
в праве общей собственности 
на общее имущество в много-
квартирном доме собственника 
помещения в этом доме про-
порциональна размеру общей 
площади указанного помеще-
ния, а в соответствии со ст. 15 
ЖК РФ общая площадь жилого 
помещения состоит из суммы 
площади всех частей такого 
помещения, включая площадь 
помещений вспомогательного 
использования, предназначен-
ных для удовлетворения граж-
данами бытовых и иных нужд, 
связанных с их проживанием в 
жилом помещении, за исклю-
чением балконов, лоджий, ве-
ранд и террас. Вы не обязаны 
платить незаконные начисле-
ния. На действия УК вы можете 
подать письменную жалобу в 
Госжилинспекцию вашего ре-
гиона. Контакты найдете здесь: 
www.gzhi74.ru. По вашему об-
ращению будет проведена про-
верка, и, в случае если изложен-
ные вами факты подтвердятся, 
ГЖИ обяжет УК произвести 
перерасчет в соответствии с 
действующим законодатель-
ством».

?
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Юрист Алексей Головин: 
«Собственник помещения 
в многоквартирном доме 
(МКД) обязан нести расхо-
ды на содержание принадле-

жащего ему помещения, а также 
участвовать в расходах на содер-
жание общего имущества в МКД 
соразмерно своей доле в праве 
общей собственности на это иму-
щество путем внесения платы за 
содержание жилого помещения, 
взносов на капремонт (ст. 158 Жи-
лищного кодекса РФ). А в п. 1 ст. 
36 ЖК РФ сказано, что собствен-
никам помещений в МКД принад-
лежит на праве общей долевой 
собственности общее имущество 
в МКД, в том числе помещения, 
не являющиеся частями квартир 
и предназначенные для обслужи-
вания более одного помещения в 
доме, в том числе межквартирные 
лестничные площадки, лестницы, 
лифты, коридоры и т. д. Согласно 
п. 2 ст. 154 ЖК РФ, плата за жилое 
помещение и коммунальные услу-
ги для собственника помещения в 
МКД включает в себя, в том чис-
ле «плату за содержание жилого 
помещения, включающую в себя 
плату за услуги, работы по управ-
лению многоквартирным домом, 
за содержание и текущий ремонт 
общего имущества в МКД, за 
коммунальные ресурсы, потреб-
ляемые при использовании и со-
держании общего имущества». 
О размере расходов граждан и 

организаций в составе платы за 
содержание жилого помещения 
в МКД на оплату коммунальных 
ресурсов, потребляемых при ис-
пользовании и содержании обще-
го имущества, говорится в ст. 156 
ЖК РФ. Таким образом, взимание 
платы за освещение в подъезде 
правомерно, т. к. относится к об-
щедомовым нуждам (ОДН). 

Ранее расходы на ОДН относи-
лись к коммунальным услугам и 
выделялись отдельной строкой в 
квитанции, но с января 2017 года 
они относятся к содержанию жи-
лого помещения, где указывает-
ся расход электроэнергии за ос-
вещение в квартире и подъезде. 
Способ начисления оплаты зави-
сит от наличия либо отсутствия 
общедомового счетчика (ОДС). 
При наличии ОДС вычисляют 
разницу между значениями ОДС 
и значениями приборов учета 
каждой квартиры. Также в расче-
те учитываются жилые квадрат-
ные метры, которые не оборудо-
ваны датчиками. Получившийся 
показатель распределяется меж-
ду всеми собственниками квартир 
согласно занимаемой площади. 
В случае отсутствия ОДС за еди-
ницу оплаты берется норматив, 
установленный субъектом РФ. 
Вы можете обратиться в УК и 
потребовать у ее работников до-
кументы, на основании которых 
именно в вашем доме начисляется 
плата за освещение в подъезде».

!

Юрист Алина Зайцева: «О 
назначении нежилого по-
мещения новый собствен-
ник вас уведомлять не 
должен, однако если он на-

мерен производить работы, ка-
сающиеся внесения изменений в 
общее имущество дома (фасад, 

вход с использованием части 
придомовой территории, земель-
ного участка под домом и т. д.), 
то, согласно ст. 44 Жилищного 
кодекса РФ, он должен получить 
согласие не менее 2/3 собствен-
ников помещений в МКД на об-
щем собрании собственников».

Новенький - готовенький
Должны ли жильцов многоквартирного дома уведомлять о 
том, что на первом этаже вместо прежде работавшего ма-
газина будет открыто кафе?

Динара Ганеева, г. Свердловск.
?
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Уважаемые читатели! 

Отправляйте свои вопросы по адресу: 
129090, Москва, Спасский тупик, 

д. 6, стр. 1, или на сайт 
www.mirnov.ru

Медкомиссия 
за счет работника - 
нонсенс

Перед тем как устроиться 
на должность охранника, ра-
ботодатель направил меня к 
психиатру и наркологу, а за-
тем на первичную медкомис-

сию. Попав в штат, я написал за-
явление на возмещение расходов, 
но вместо потраченных 3 тыс. 
рублей мне оплатили только 
один чек на 800 рублей за медко-
миссию. Разве это законно?

Владимир Сергеевич Ш., 
г. Железнодорожный.

Эксперт по трудовым спорам 
Валентина Громоздова: «В 
соответствии со ст. 212 и 213 
Трудового кодекса РФ одной 
из обязанностей работодате-

ля по обеспечению безопасных 
условий и охраны труда является 
проведение за счет собственных 
средств обязательных предвари-
тельных (при поступлении на ра-
боту) медосмотров и освидетель-
ствований работников.
Порядок проведения медосмотров 
утвержден приказом Минздрав-
соцразвития России от 12.04.2011 
№302н, и он устанавливает, что 
работодатель обязан оплачивать 
соответствующие услуги медорга-
низации в рамках договора с ней, а 
если договор не заключен, то ком-
пенсировать расходы, оплаченные 
работником самостоятельно. Та-
ким образом, соискателю, кото-
рый прошел медицинский осмотр 
за свой счет, работодатель дол-
жен возместить расходы. То есть 
если работодатель направил вас 
на какой-то вид освидетельство-
вания, значит, он обязан его опла-
тить. Если отказывается, то обра-
щайтесь в суд».

?
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П д Е Х

Хотя бы 
минимум 
оставьте!

 Приставы за долги по ЖКХ 
вычитают 50% с зарпла-
ты. В результате у меня на 
карте остается сумма сме-
хотворная - меньше МРОТ. 

Можно что-то сделать, чтобы 
оставляли больше средств на 
карте?

Елена Серова, г. Можга. 

Юрист Владимир Быковский: 
«Пишите заявление на стар-
шего судебного пристава и 
требуйте оставить вам МРОТ 
и пересчитать прежние спи-

сания на основании решения Вер-
ховного суда РФ от 12 января 2017 
года. В своем кассационном опре-
делении №45-КГ16-27 Верховный 
суд восстановил справедливость и 
конституционные права должни-
ков на достойную жизнь и подчер-
кнул о необходимости соблюдения 
таких принципов исполнительного 
производства, как уважение чести 
и достоинства гражданина и не-
прикосновенности минимума иму-
щества, необходимого для суще-
ствования должника-гражданина и 
членов его семьи».

?
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За чей счет освещается подъезд?
Живу в Вышнем Волочке в многоквартирном доме уже 20 лет, 
но год назад почему-то стали присылать счет на оплату осве-
щения лестничного коридора в подъезде - 55 рублей в месяц за 
лампочку в 60 Вт, которая освещает этаж с тремя квартира-
ми. В УК ответили, что сумма зависит от площади моей квар-

тиры - 47,3 кв. метра. Законно ли с меня снимают такие деньги?
М.Д. Иванова, г. Вышний Волочек.

?
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Вас тут не стояло
В одном из самых попу-

лярных уголков столицы 
очень много развлекатель-
ных заведений, к тому же 
это исторический центр, ко-
торый в летнее время при-
тягивает молодежь. Здесь 
образовался своего рода 
гастрономический кластер 
Москвы, где престижно, 
модно, вкусно, а следова-
тельно, многолюдно. Од-
нако шум, звонкий смех, 
музыка и веселье одних мо-
гут оказаться непонятыми 
теми, для кого домашняя 
тишина является обяза-
тельным условием отдыха. 
К сожалению, для многих 
людей, проживающих на 
Малой Бронной улице, в 
Малом Патриаршем, Спи-
ридоньевском, Большом 
Козихинском, 1-м Када-
шевском и других переул-
ках, это и стало настоящей 
головной болью. Группа 
активистов заострила эту 
тему, вынеся ее на суд обще-
ственности с привлечени-
ем многочисленных СМИ. 
Выяснилось, что подобная 
ситуация характерна и для 
других мест, где на первых 
этажах жилых зданий обо-
сновались кафе, бары, ре-
стораны.

«Закон тишины» 
никто не отменял

Надо сказать, такой го-
родской образ жизни и вре-
мяпрепровождения, при-
шедший к нам из Европы, 
сейчас очень популярен, 
но многие отдыхающие не 
вполне понимают, что есть 
еще и культура отдыха. 
Кроме того, в европейских 
городах очень ревностно и 
беспрекословно чтут зако-
ны, в том числе и по соблю-
дению тишины.

Да, можно много го-
ворить о проявлении со-
знательности и взаимо-
уважения, но людям с 
диаметрально противопо-
ложными интересами (от-
дыхающие и местное насе-
ление) порой очень трудно 
найти компромисс. Поэто-
му местные власти и ста-
раются регулировать эти 
взаимоотношения на зако-
нодательном уровне: запрет 

на подачу звуковых сигна-
лов авто- и мототранспор-
том в населенных пунктах, 
ограничение уровня шума в 
заведениях в ночное время... 
Вот и рестораторы и власти 
ЦАО пришли к безболез-
ненному выходу - соблюде-
нию временного регламен-
та и «закона о тишине». В 
частности, после 23 часов 
живая музыка с летних ве-
ранд перемещается внутрь 
помещения ресторана, что 
удовлетворяет как гостей, 
так и местных жителей.

Что касается других во-
просов функционирования 
кафе, баров, ресторанов и 
т. д., то в российском зако-
нодательстве существует 
свод норм и правил, регла-
ментирующих работу мест 
общественного питания 
(СП 2.3.6.1079-01). В част-
ности, при выборе их ме-
стоположения необходимо 
учитывать расположение 
мусорных контейнеров, на-
личие мест для разгрузки, 
необходимых для завоза 
продуктов и напитков. При 
этом парковка для гостей и 
персонала запрещена вну-
три дворовых территорий 
жилых домов. Городские 
власти призваны следовать 
правовому руслу и защи-
щать интересы жителей.

Бороться можно 
и нужно

Однако конфликты меж-
ду жителями и собствен-
никами или арендаторами 
коммерческих помещений 
могут происходить и по дру-
гим причинам. Например, 
когда в объектах, распо-
ложенных в жилых домах, 
меняется график работы 
и, к примеру, обычный ма-
газин, торгующий продук-
тами, начинает работать в 
режиме «24 часа». Или на 
первый этаж въезжают 
арендаторы, продающие 
запчасти для автомобилей 
или нечто специфическое. 
В соответствии с Законом 
г. Москвы от 25.06.1997 №28-
51 «О защите прав граждан 
при реализации градостро-
ительных решений в г. Мо-
скве» любой горожанин 
вправе обращаться в орга-
ны власти за рассмотрени-
ем коллективных жалоб в 
отношении помещений, ис-

пользование которых про-
изводится не по назначению. 
Есть инспекция по надзору 
за использованием нежилых 
помещений, санитарно-эпи-
демиологическая и пожар-
ная службы и другие кон-
тролирующие органы.

Взаимоотношения жиль-
цов и собственников или 
арендаторов заведений, раз-
мещающихся на первых 
этажах, регламентируются, 
ко всему прочему, и Кон-
ституцией, Гражданским и 
Уголовным кодексами. В 
случае, если недовольство 
жильцов имеет под собой 
объективные основания, на-
пример производится раз-
грузка товара в неурочное 
время и налицо превышение 
допустимого уровня шума 
и т. п., то жильцы могут до-
биться восстановления их в 
правах.

Арендаторы 
тоже люди

Если же недовольство но-
сит субъективный характер, 
на уровне «нам не нравится, 
что к вам многие ходят», но 
права жильцов никак не на-
рушаются, то закон на сто-
роне арендатора. Однако и 
в последнем случае жильцы 
способны доставить массу 
хлопот собственнику по-
мещений. Как правило, они 

проверяют информацию 
в управляющей компании 
(УК), ТСЖ или ЖСК, на 
каком основании владелец 
магазина или кафе исполь-
зует помещение, то есть вы-
куплено ли оно в собствен-
ность или сдано в аренду. На 
арендатора воздействовать 
проще, чем на собственни-
ка: он не вкладывает много 
средств в обустройство по-
мещения, а потому не будет 
упираться до последнего. 

Но и с собственником, ме-
шающим жизни окружаю-
щих, бороться можно. Пре-
жде всего следует узнать, 
переведено ли помещение 
из жилищного фонда в не-
жилой, где требования к 
эксплуатации весьма жест-
кие. Если в УК не хотят 
поделиться подробной ин-
формацией, стоит написать 
запрос в Государственную 
жилищную инспекцию Мо-
сквы или проверить эту ин-
формацию в Управлении 
Росреестра.

Параллельно с выяснени-
ем законности появления в 
доме коммерческого объ-
екта можно начать против 
него «военные действия». 
Алгоритм примерно сле-
дующий. Сначала придет-
ся изучить федеральные и 
региональные законы, за-
щищающие права горожан 
на спокойный отдых и ком-
фортную жизнь. Скажем, 
каждый раз, когда среди 
ночи под окнами квартиры 
стоит грузовик, из которого 
выгружают товар, можно 
смело вызывать полицию и 
настаивать на составлении 
протокола об администра-
тивном правонарушении.

Следующий шаг - рас-
сылка заявлений во все 
профильные инстанции, а 
также в районную админи-
страцию, в Роспотребнад-

зор. В конечном итоге тот 
же Роспотребнадзор обязан 
назначить время и провести 
замеры шума. Контроль-
ный замер, на основании 
которого готовятся доку-
менты в суд, должен про-
водиться по согласованию 
с прокуратурой (согласо-
вать мероприятие - про-
блема Роспотребнадзора) и 
с оповещением владельца 
источника шума. В соответ-
ствии с Федеральным зако-

ном от 26.12.208 №294-ФЗ 
«О защите прав юридиче-
ских лиц и индивидуальных 
предпринимателей при осу-
ществлении государствен-
ного контроля (надзора) и 
муниципального контроля» 
госорганы должны преду-
предить предпринимателей 
о своем визите не менее чем 
за 24 часа.

Предположим, взаимо-
действие с органом госнад-
зора не приносит нужных 
результатов. Тогда можно 
привлечь негосударствен-
ную организацию, аккре-
дитованную Роспотребнад-
зором на право проведения 
независимой экспертизы 
шума. Естественно, это по-
требует некоторых финан-
совых затрат, но их компен-
сацию можно включить в 
судебный иск.

На первый раз все может 
ограничиться предписани-
ем с требованием устра-
нить безобразие. Допустим, 
владелец объекта выпол-
нил предписание надзор-
ного органа только фор-
мально и спать в квартире 
по-прежнему невозможно. 
Остается набраться тер-
пения и начать весь квест 
заново - опять слать заяв-
ления в Роспотребнадзор 
с требованием повторных 
замеров. Не следует забы-
вать, что действие, равно 
как и бездействие, долж-
ностных лиц можно обжа-
ловать в суде.

Говорите - 
вас слушают

С большой степенью ве-
роятности решение будет 
принято в пользу владель-
ца квартиры, и бизнесмена 
обяжут привести свой объ-
ект в соответствие с нор-
мами общежития. Очень 
часто конфликты разреша-
ются именно на этом этапе: 
собственники коммерче-
ского помещения перепро-
филируют бизнес на менее 
шумный или делают нор-
мальную звукоизоляцию. 
Впрочем, примерно по та-
кой же схеме можно воздей-
ствовать на коммерсантов, 
если не будут соблюдаться 
санитарно-эпидемиологи-
ческие нормы или правила 
пожарной безопасности.

Александр Максимов

БОИ НЕМЕСТНОГО 
ЗНАЧЕНИЯ 
РАЗВОРАЧИВАЮТСЯ В РАЙОНАХ, 
ГДЕ ПЕРВЫЕ ЭТАЖИ ЖИЛЫХ
ДОМОВ ЗАНИМАЮТ БАРЫ И 
ДРУГИЕ ЗАВЕДЕНИЯ ТАКОГО ТИПА

В Германии по отношению к заведениям, располо-
женным в жилых домах и мешающим их обитателям, 
действуют жесткие правила. В Берлине, например, 
из-за превышения уровня шума закрыли популяр-
ный клуб, и даже 65-летний возраст его не спас. А в 
Швеции практически все увеселительные заведения 
располагаются на отдельных улицах и вдалеке от жи-
лых кварталов, настолько трепетно здесь относятся к 
комфорту граждан.

А КАК У НИХ?

О том, что интересы 
владельцев таких 

заведений не всегда 
совпадают с житей-
скими потребностя-

ми обитателей до-
мов, в которых (или 
рядом с которыми) 
они расположены, 

ярко продемонстри-
ровал конфликт на 

Патриарших прудах в 
Москве.
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По мнению экологов, программа по строительству 
мусороперерабатывающих заводов, на которую теперь 
собираются деньги через платежки ЖКХ, не только бесполезна, 
но и вредна.

На новую строчку 
в платежках ЖКХ об-
ратил внимание даже 
президент Путин в 
своем послании Феде-
ральному собранию. 
И правильно обратил: 
лишние платежи, ко-
торые в некоторых ре-
гионах достигают 700 
рублей в месяц за трех-
комнатную квартиру, 
вызвали массу не-
довольства у насе-
ления.

Путин посовето-
вал главам регио-
нов брать за мусор 
поскромнее. Тем 
временем на состо-
явшемся на днях 
Московском эколо-
гическом форуме 
ведущие экологи 
выразили сомнение 
в том, что строи-
тельство мусоропе-
рерабатывающих 
заводов спасет си-
туацию, напротив, 
экология от этих 
заводов может по-
страдать еще больше.

Так, профессор 
МИФИ Валерий Со-
сновцев рассказал о 
том, что в Подмосковье 
планируется построить 
15 мусоро сжигающих 
заводов. «Повезло» 
Наро-Фоминску, Сол-
нечногорску, Ногинску 
и Воскресенску - здесь 
четыре завода возведут 
в первую очередь в ка-
честве пилотного про-
екта. Однако, как уве-
ряет ученый, ни о каких 
швейцарских техноло-
гиях, которые обещают 
внедрить чиновники, 
речи на самом деле не 
идет - утилизация мусо-
ра по швейцарской тех-
нологии обойдется в 20 
тысяч рублей за тонну. 
Деньги, может быть, не 
такие уж и огромные. 
В некоторых регионах 
с метра дерут столько, 
что и на швейцарские 
технологии хватит с 
лихвой.

Вот только отече-
ственные чиновники и 
коммерсанты от ЖКХ 
очень любят приписки: 
выбросил россиянин 
на помойку за год куб 
мусора, а ему написали 
пять. И на пять кубов 
деньги «истратили». 
Понятно, что оплачи-
вать утилизацию не-
существующих тонн у 

россиянина никаких де-
нег не хватит, а чтобы 
хватило, для нас, доро-
гих россиян, придумали 
простую схему очист-
ки. Так, грязный воздух 
от сжигания мусора на 
заводах будут очищать 
при помощи тряпочно-
го фильтра, уверяет Ва-
лерий Сосновцев.

По его подсчетам, 
один завод будет вы-
брасывать в атмосферу 
1,5 миллиона тонн угле-
кислого газа, 240 тысяч 
тонн шлака и 20 тысяч 
тонн золы ежегодно.

Именно для того, 
чтобы можно было 
бесконтрольно выбра-
сывать в атмосферу 
миллионы тонн от-
равляющих веществ, 
были изменены са-
нитарно-гигиениче-
ские нормативы. Об 
этом сообщил 18 фев-
раля в своем письме 
Greenpeace, послание 
адресовано Госдуме, 

Совету безопасности, 
Минздраву, Минприро-
ды, Роспотребнадзору и 
Росприроднадзору. Так, 
предельно допустимая 
концентрация газа ме-
тилмеркаптана была 
увеличена в 660 раз, со-
общают экологи.

При этом ни одно 
ведомство не предо-
ставило никаких ис-

следований, на 
основании ко-
торых были по-
вышены ПДК 
о т р а в л я ю щ и х 
веществ. «Отсут-
ствует информа-
ция о результатах 
предусмотренной 
российским за-
конодательством 
экспертизы ко-
миссии по госу-
д а р с т в е н н о м у 
санитарно-эпиде-
миологическому 
нормированию. 
Кроме того, от-
сутствует оценка 
риска для здоро-

вья человека при раз-
работке санитарных 
правил», - пишут в 
письме экологи.

А согласно между-
народным исследова-
ниям, вдыхание вред-
ных веществ - фенола, 
формальдегида и того 
же метилмеркаптана 
- приводит к постепен-
ной интоксикации ор-
ганизма с дальнейшим 
снижением иммуните-
та. Результат можно 
видеть на улицах - чуть 
ли не каждый третий 
сморкается и кашляет.

«За последние 20 лет 
заболеваемость грип-
пом и ОРВИ выросла 
в несколько раз», - от-
мечают экологи в сво-
ем письме. Они требу-
ют сделать российские 
нормы приблизитель-
но соответствующими 
«действующим в раз-
ных странах нормати-
вам канцерогенных ве-
ществ».

Материалы подготовила Аделаида Сигида

Утилизировать мусор 
будут вредные заводы?

СПРАВКА 
Метилмеркаптан опасен 
при вдыхании, проглаты-
вании, попадании на кожу. 
При высоких концентра-
циях возникают раздра-
жение слизистых оболо-
чек верхних дыхательных 
путей и глаз, тошнота, го-
ловокружение, в тяжелых 
случаях - судороги, нарко-
тическое опьянение.
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Молока россияне пьют немного, а скоро 
будут пить еще меньше - молокозаводы 

грозят поднять цены на 30% из-за введения 
маркировки готовой молочной продукции. 

При этом остатков готового молока в 
хозяйствах страны пруд пруди.

Маркировка будет 
происходить в два эта-
па. На первом этапе - от 
фермы до завода - мо-
лочку включат в систе-
му электронной ветери-
нарной сертификации 
«Меркурий», которая 
находится в ведении Рос-
сельхознадзора.

Представители от-
расли уже заявили о том, 
что из-за введения мар-
кировки готовая молоч-
ная продукция подо-
рожает на 20-30%: 
маркировать пла-
нируется молоко, 
сливки, сливочное 
масло, сыры, сыр-
ные продукты и 
творог, сгущенные 
молоко и сливки, 
кисломолочные продук-
ты и все остальные виды 
готовой молочной про-
дукции.

Эксперты опасаются, 
что рост цен приведет 
к падению покупатель-
ского спроса. Сегодня 
цены на молочку растут 
даже медленней инфля-
ции, но, несмотря на это, 
потребление молока и 
молочных продуктов 
снижается. Если в 2012 
году на каждого рос-
сиянина приходилось 
249 кг молочки в год, то в 
2016-м - уже 233 кг. И это 
при норме Минздрава 
325 кг в год на человека. 
Для сравнения: в СССР 
в 1990 году россиянин 
потреблял 387 кг молоч-
ных продуктов в год.

Даже без введения 
маркировки дальней-
шее снижение потре-
бления молока и молоч-
ных продуктов в России 
ожидается на уровне 2% 
в год. А это значит, что 
уже к 2029 году росси-
янин будет съедать мо-
лочки в два раза ниже 
нормы.

Теперь, с введением 
маркировки, «голодов-
ка» может наступить 
досрочно - уже к кон-
цу этого года. Цели у 
маркировки, на первый 
взгляд, благие - убрать 
с рынка фальсифици-
рованную продукцию.

Ее процент, согласно 
официальным данным, 
доходит до 20. Впро-
чем, это не означает, 
что каждая пятая банка 
сметаны изготовлена из 
пальмового масла. Речь 
идет о добавлении в на-
туральную продукцию 
растительных жиров. 
Каким образом от по-
добных махинаций на за-
водах сможет защитить 
маркировка, не совсем 

понятно. Ведь водитель 
фуры, который везет 
продукцию с молочно-
го завода в магазин, не 
останавливается по до-
роге, чтобы вскрывать 
банки со сметаной, вы-
черпывать настоящую 
сметану ложкой и вме-
сто нее накладывать в 
банки пальмовое масло.

«Лучший способ за-
щитить молочную про-
дукцию от подделок 
- чаще проводить про-
верки на заводах и в ма-
газинах, - считает юрист 
Алексей Самохин. - Се-
годня штрафы за фаль-
сификацию молочной 
продукции доходят до 
миллиона рублей. Это 
немаленькие деньги 
даже для крупных про-
изводителей, и введение 
таких штрафов уже дает 
результаты - фальсифи-
цированной молочки 
сейчас немного. Соглас-
но данным декабрьских 

проверок, лишь 10% 
сметаны на полках со-
держат растительные 
жиры».

Производители те-
перь стараются честно 
сообщать на упаковке о 
включении в молочную 
продукцию раститель-
ных жиров. Вот только 
потребитель нередко пу-
тается и случайно берет 
«растительный» творог 
вместо натурального.

Чтобы этого не про-
исходило, правительство 
ввело новую норму рас-
положения молочной 
продукции на полках 
- теперь молочка рас-
тительного происхож-
дения должна стоять в 
стороне от натуральной.

«Система маркировки 
никак не отслеживает 
правильное или непра-
вильное расположение 
продукции на полках, а 
значит, вклад маркиров-
ки в борьбу с фальси-
фикатом минимален», 
- считает юрист Алексей 
Самохин.

Для справки: система 
маркировки товаров за-
пущена в России в 2016 
году, первыми стали мар-
кировать меховые изде-
лия.

«Маркировка шуб 
ударила по посредникам, 
так как львиная доля ме-
ховой продукции заво-
зится к нам из-за рубежа, 
- говорит Самохин. - В то 
время как маркировка 
молочки ударит именно 
по российскому произво-
дителю».

Так зачем же нужно 
вводить маркировку 
именно сегодня? Или 
причина в том, что 
бизнес, которому со-
бираются поручить 
маркировку молоч-
ных продуктов, тоже 
переживает не луч-
шие времена и ищет 
для себя новые ниши 

и источники дохода?
При этом остатки мо-

лока в сельхозоргани-
зациях выросли в 2018 
году по сравнению с 
2017 годом на 73%. В Си-
бирском федеральном 
округе остатки выросли 
вдвое, в Центральном - 
на 92%...

Лидером по непро-
данному молоку стала 
Калужская область, 
здесь остатки молока 
увеличились в 3,2 раза! 
Беднеют производители 
и покупатели, зато жире-
ют посредники - ну как 
всегда...
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Остатки молока в сель-
хозорганизациях вы-
росли в 2018 году по 
сравнению с 2017 го-
дом на 73%.

Маркировка 
добралась 
до молока

о-
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Из-за введения мар-
кировки готовая мо-
лочная продукция по-
дорожает на 20-30%.

FO
TO

LI
A



10 10(1314) 
27 февраля 2019 года

www.mirnov.ruОБСУЖДАЕМ ТЕМУ

На первое место выдвинутся... 
сладкие речи

К кому же будет особенно благосклонна Жел-
тая Свинья, кого вознесет на гребень славы? И 
здесь астролог тоже был категоричен: на первом 
месте имидж, картинка, сладкие речи, полезные 
знакомства, умение себя подать. Муза в этом 
году, как падкая до светской жизни женщина, бу-
дет льнуть к тем, кто посещает салоны красоты, 
носит брендовые вещи и вкусно пахнет, а еще 

умеет в своих блогах и «Инстаграме» хорошо пи-
сать о правильных вещах, о мире к примеру. Для 
славы нужны хороший пиар, реклама и вывеска, 
а только потом - ум, талант и прочие слагаемые 
успеха. Павел Глоба напомнил старый анекдот 
о том, чем отличается Микки-Маус от обычной 
мыши. Ничем, кроме пиара. Вам грустно? Ни-
чего, потерпите, медийные и интернет-звезды 
только вошли во вкус денег и славы. Зато есть 
повод заняться своей внешностью.

Голубой свет известен еще 
и как видимый свет высокой 
энергии (HEV), он является 
частью улавливаемого зре-
нием спектра, состоящего из 
красного, оранжевого, жел-
того, зеленого, голубого, 
фиолетового цветов и цвета 
индиго. Голубой и фиолето-
вый имеют самую корот-
кую длину волны в спектре, 
и чем она короче, тем выше 
энергия.

Ученые США опубли-
ковали исследование о том, 
что голубой свет приводит 
к развитию слепоты. А ис-
следователи из испанского 
Толедо установили, что про-
должительное воздействие 
на глаза голубого света фор-

мирует в светочувствитель-
ных клетках глаза токсич-
ные молекулы, убивающие 
эти клетки, что приводит к 
необратимой дегенерации 
сетчатки и потере зрения.

Исследование, опублико-
ванное в Journal Scientific 
Reports, выявило, что толь-
ко голубой свет выводит из 
строя клетки сетчатки. По-
ясняется, что на нас сейчас 
постоянно воздействует го-
лубой свет, который рого-
вица глаза и линзы не могут 
блокировать или отразить. 
Ученые едины во мнении, 
что этот свет повреждает 
сетчатку глаза. Консультант 
хирурга глазного госпиталя 
Мурфилдса лондонский оф-

тальмолог Ромеш Ангунаве-
ла также поддерживает мне-
ние о том, что голубой свет 
цифровых устройств несет 
слишком большую энергию, 
которая бьет по сетчатке и 
макуле глаза, приводя к по-
тере центрального зрения.

Офтальмологи настоя-
тельно призывают изучить 
опасность повреждения зре-
ния экранами смарт-
фонов, являющихся 
мощными излучате-
лями голубого све-
та. Особенно опасно 
смотреть на них в 
темноте.

Вдобавок вгля-
дывающиеся в свои 
смартфоны люди 
перестают моргать, 
отчего возникает 
эффект сухого гла-
за, поэтому рекомендуется 
каждые 20 минут отрывать 
взгляд от экрана и в течение 
20 секунд вглядываться в от-
даленные объекты.

А еще голубой подобно 
ультрафиолетовому свету 
повреждает клетки кожи, 
ускоряя их старение. Амери-
канский дерматолог доктор 
Зейн Обаджи говорит, что 
по состоянию кожи видно, 
к какому уху прикладыва-
ется смартфон и с какой 
стороны делаются селфи. 
Лондонский врач Жан-Луи 

Себа сетует, что среди паци-
ентов он встречает молодых 
людей из поколения селфи с 
экранными лицами. Голубой 
свет оказывает на кожу зна-

чительный окислительный 
эффект. Клетки стареют, 
возникают пигментация и 
воспаления.

Голубой свет проникает 
в нижний слой кожи, истон-
чая ее. Больше всего он воз-
действует на кожу темных 
тонов. Он генерирует сво-
бодные радикалы - актив-
ные молекулы, изменяющие 
клетки. Для их защиты дер-
матологи рекомендуют кре-
мы с окисями железа.

Ученые уже не первый год 
предупреждают, что излуче-
ние жидкокристаллических 
экранов смартфонов и план-
шетников опасно для зрения. 
Однако индустрия высоких 

технологий до сих 
пор не позаботилась 
о том, чтобы обезо-
пасить людей от воз-
действия голубого 
света, более того, соз-
дается впечатление, 
что производители 
гаджетов устраняют-
ся от серьезного изу-
чения последствий 
для пользователей их 
продукции. Вместо 

серьезных технологических 
решений людям предлага-
ют не внушающие доверия 
какие-то защитные очки.

Николай Иванов

В наступившем 
году известный 
астролог Павел 

Глоба посулил 
стране спокой-

ную, без ката-
клизмов жизнь, 

а блогерам - 
еще и удачу в 

придачу.

БОГ НЕ ВЫДАСТ, СВИНЬЯ НЕ СЪЕСТ

И напоследок несколько блицответов от знаменитого астролога.
 Йеллоустонский вулкан не активизируется, Трампа не сместят.
 Мадуро еще продержится некоторое время у власти, и масштабной 

войны в Венесуэле не будет, ибо Венесуэла - это все-таки не Босния, 
страна хорошо вооружена и генералы начеку. Может быть, однако, ли-
дерам и руководителям лучше повнимательнее приглядеться к окру-
жению: не зреет ли под боком бунт? А то ведь можно отправиться если 
не на тот свет, то в отставку - запросто.

 Славянского года Орла не существует и календаря такого нет, зато 
есть персидский календарь, согласно которому этот год является годом 
Трепетной Лани. Как совместить в себе Лань и Свинью, никто не знает, 
но будем пробовать! 

ЧЕЛОВЕЧЕСТВУ 
ГРОЗИТ СЛЕПОТА
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Лучшие офтальмологи 
мира крайне обеспоко-
ены воздействием на 
зрение людей голубого 
света, источаемого не 
только экранами ком-
пьютеров, но и смарт-
фонами, в которые 
люди всматриваются 
целыми днями. Ученые 
требуют срочной раз-
работки программы по 
спасению зрения чело-
вечества.

В ходе пресс-конференции, организованной в Центральном доме журна-
листа Издательским домом «Мир Новостей» и СЖР, Павел Глоба старался 
всячески реабилитировать восточный символ этого года - Желтую Земляную 
Свинью, которая, если никому ее не подкладывать, достаточно мирное, ум-
ное и бесконфликтное животное. И об этом, по его словам, свидетельствует 
тысячелетняя история астрологических циклов. Тем не менее на некоторые 
закономерности он обратил внимание.

Скажем, для на-
рода у астролога не 
много хороших но-
востей. Рубль будет дешеветь, 
цены - расти. В отношении своих 
финансов Глоба посоветовал сле-
довать Желтой Свинье - больше 
копить, чем тратить, и вклады-
вать деньги только в заведомо 
выгодные проекты, ибо авантю-
ристов Свинья не жалует. Глоба 
допустил, что повышение цен 
может ввести людей в когнитив-
ный диссонанс, но при этом поре-
комендовал и лекарство от бед. 
По мнению астролога, оно про-
стое, как три копейки, - кубышка 
с денежкой под боком.

Один функционер 
заменит другого 

Предупредив собравшихся, что он не 
ясновидящий и в своих прогнозах опи-
рается исключительно на исторические 
закономерности и положение звезд, 
Павел Глоба тем не менее не ушел от от-
вета на вопрос одного из журналистов о 
судьбе премьер-министра, которому в 
обществе прочат скорую отставку.

- Подобный сценарий возможен, - 
подбирая более-менее точные форму-
лировки, сказал Павел Глоба, - так как 
особенностью текущего года являются 
жесткая подковерная борьба за власть 
и всевозможные интриги. При этом об-
щий политический курс правительства 
не изменится, поэтому смена премьера 
ни к чему не приведет. Один функцио-
нер заменит другого, поменяются фами-
лия и инициалы.

- В плане перемен у на-
ших соседей этот год пу-
стой. Ничего не изменится 
и в Донбассе. Вялотекущий 
конфликт продолжится с 
разными обострениями и 
провокациями, выстрелами 
и обвинениями. Конечно, 
нагнетанию обстановки 
поспособствуют выборы 
президента, но и они ниче-
го не решат. Определенная 
напряженность - вплоть до 
введения войск - может воз-
никнуть со 2 по 17 июля - это 
между двумя солнечными 
затмениями. Но поскольку 
за Украиной стоят опреде-
ленные силы - конфликт не 
перерастет в масштабный, 
год Свиньи этому не способ-
ствует. Все реально начнет 
меняться только с конца 
2020 года, включая геополи-
тику и новый виток борьбы 
за ресурсы.

Подготовила Виктория Безуглова

о-

-

Рубль продолжит 
дешеветь

Выборы 
на Украине 
ничего не решат
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Недавно глава Роскачества Максим Протасов сооб-
щил шокирующую новость: треть продукции, на ко-
торую нанесена маркировка «ГОСТ», на самом деле 
ГОСТу не соответствует! А это значит, что становится 
неактуальным и один из самых распространенных 
советов для покупателей: внимательно изучать эти-
кетку товара. Зачем это делать, если нам откровен-
но врут?

Козьма 
Прутков был 
прав...

Сегодня в любом 
магазине можно 
наблюдать при-
вычную картину: 
выбирая продукты, 
покупатели подолгу 
изучают этикетки 
товаров. И это не 
удивляет, ибо рас-
пространившаяся в 
СМИ информация 
о колбасе из сои, 
сыре с пальмовым 
маслом, тортах с 
маргарином сдела-
ла свое дело - граждане не 
хотят есть абы что.

Эту тенденцию подтверж-
дают и данные ВЦИОМа. 
51% совершающих покуп-
ки россиян обращают вни-
мание на состав продуктов, 
83% - на срок годности, а 
37% - на информацию о 
производителе. И только 
7% отчаянно смелых (или 
равнодушных?) граждан 
не читают информацию 
на упаковке совсем.

Запрос общества на 
качественные про-
дукты начал 
формироваться 
давно, ведь при 
всей скромности 
бюджета граж-
дане хотят знать, 
что покупают. И 
если они кладут 
в свою корзину 
глазированные 
сырки с добавле-
нием раститель-
ного масла, то 
это сознатель-
ный выбор, ко-
торый каждый 
оправдывает по-
своему: отсут-
ствием средств в 
настоящее вре-
мя, экономией, 
уверенностью 
в том, что ор-
ганизм с этим 
справится легко. 
Особое доверие 
всегда вызывал 
значок «ГОСТ». 
Он как привет 
из светлого со-
ветского про-
шлого, когда 

ассортимент товаров был 
небогат, но если это сгущен-
ка, так сгущенка настоящая, 
из молочных сливок, а не из 
восстановленного молока и 
пальмового масла.

И вот но-
вость, после 

которой по-
н е в о л е 

п о в е -

ришь известному из-
речению Козьмы Прут-
кова. Как заявил глава 
Роскачества Максим Про-
тасов, треть продуктов из 
40% проверенных товаров, 
изготовленных якобы по 
нормам ГОСТа, о чем со-

общалось на эти-
кетках, на самом 
деле стандартам 
ГОСТа не соот-
ветствовала. К 
примеру, из про-
дукции 30 брен-
дов сыров 7 были 
сделаны по ГОСТу 
«Российский сыр», 
но реально ни один 
из них требовани-
ям ГОСТа не от-
вечал. Отклонения 
от госстандарта 
з а ф и к с и р о в а н ы 
в крупах (15% от 
числа проверен-
ных образцов), в 
рыбных консервах 
(50%).

Как нас дурят?
Недобросовестные про-

изводители придумали ряд 
уловок, с помощью кото-
рых вводят в заблуждение 
покупателей. К примеру, 
маркировку «ГОСТ» ставят 
заметно, но ниже мелким 
шрифтом уточняют, что 
ГОСТ применяется не на 
продукцию, а на управле-
ние предприятием, процес-
сы производства. Вроде не 
совсем ложь, но и правда - 

частичная. Или маскируют 
заведомо некачественный 
продукт под узнаваемый 
бренд, заворачивая в со-
ответствующую упаковку, 
будь то конфеты, колба-
са, сгущенка или рыбные 
консервы. Способ старый, 
но работает, так как люди 
склонны прощать малень-
кий обман маркетинга в 
надежде на то, что продукт 
окажется все равно хоро-
шим. Увы, так бывает ред-
ко, потому что натураль-
ные продукты стоят дорого, 
а хорошую прибыль можно 
получить только при низ-
кой себестоимости продук-
та и дешевизне ингредиен-
тов.

Кто защитит нас 
от обманщиков?

После громкого заяв-
ления главы Роскачеста 
выступил руководитель 
Росстандарта Алек-
сей Абрамов и предло-
жил ввести оборотный 
штраф за недостовер-
ную маркировку товаров 
ГОСТами. Штраф может 
составить от 1% от годо-
вой выручки нарушителя 
до 3% при рецидиве. Ве-
домство Максима Про-
тасова инициативу под-
держало, отметив, что 
эта своевременная мера 
позволит сохранить до-
верие покупателей.
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Виктория Безуглова
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Между прочим
16 января 2019 года вступили в силу из-
менения в технический регламент ЕАЭС, 
которые уже запретили именовать тра-
диционными названиями продукты с за-
менителями молочного жира. Скажем, 
такая сметана и называться должна со-
ответственно: «молокосодержащий про-
дукт с заменителем молочного жира, 
произведенный по технологии сметаны». 
И никаких там «сметанок», «творожков» и 
прочих ласкающих слух названий, кроме 
правды, быть не должно. Если же в про-
дукте замещено более 50% молочного 
жира, то в его названии не должно быть и 
слова «молокосодержащий».

Прятать 
«кота в мешке» уже 
не получится?

1 июля 2019 года вступит в силу нов-
шество, утвержденное правительством 
РФ: магазины будут обязаны отделять 
на прилавках натуральную молочную 
продукцию от продуктов с использо-
ванием заменителей молочного жира. 
Натуральная молочка получит в торго-
вых залах надпись: «Продукты без за-
менителя молочного жира».

Идея не нова и обсуждается давно, 
фермеры не раз говорили о неспра-
ведливости и приводили в пример ма-
газины ряда европейских стран, где 
уже давно существует такое зониро-
вание на полках. В России инициатива 
от Минпромторга официально прозву-
чала в сентябре прошлого года и была 
поддержана тремя государственны-
ми ведомствами - Минсельхозом, 
Минэкономразвития и Роспотреб-
надзором. Тогда речь шла о том, что 
проект может быстро пройти согла-

сования и вступит в силу уже в марте. 
Но, как видим, производителям дана 
фора до 1  июля.

Глава правительства Дмитрий 
Медведев так прокомментировал 
нововведение:

- В последнее время в нашей про-
мышленности активно используются 
растительные жиры, эта технология 
позволяет и увеличить срок хранения 
молочной продукции, и снизить себе-
стоимость. То есть там есть свои плю-
сы, но далеко не всегда эти детали 
изложены на упаковке и, скажем по-
честному, не все хотят эти продукты 
покупать.

Действительно, не все хотят поку-
пать «кота в мешке», а с учетом того, 
что в обществе вырос запрос на эко-
логически чистые и полезные продук-
ты, немалая часть населения готова 
отказаться от количества в пользу ка-
чества. И это будет сознательный вы-
бор каждого покупателя положит он в 
корзину сыр и творог из сухого моло-
ка с добавлением пальмового масла 
либо подойдет к полке с продуктами 
без заменителей молочного жира.

НЕ ТАК ПРОСТ 
 КАК ЕГО МАЛЮЮТ

ГОСТ,

 ТЕМ ВРЕМЕНЕМ

Виктория Безуглова

Кому 
жаловаться?
Конечно, можно надеяться 
на сарафанное радио и 
свой небольшой потре-
бительский опыт, когда 
подходишь к длинным 
стеллажам в магазине и 
взгляд плавно течет по 
многообразию красочных 
упаковок. Но есть более 
надежный способ выбора 
продуктов: идти в магазин 
с составленным мнением и 
знанием того, что нахо-
дится внутри упаковки. А 
также полезно знать, куда 
можно обратиться в случае 
вопиющего нарушения ва-
ших потребительских прав.

1. Информационно-
справочная телефон-

ная линия центрального 
аппарата Роспотребнадзо-
ра, горячая линия 8-800-
100-0004. Можно позво-
нить бесплатно из любого 
населенного пункта России 
в рабочие дни с 10.00 до 
17.00 (время московское), 
перерыв с 12.00 до 12.45. 
Сайт rospotrebnadzor.ru

2. Общество защиты 
прав потребителей 

РФ, телефоны горячей ли-
нии: 8 (495)  021-82-17, 
8 (495) 106-36-69, еже-
дневно с 8.00 до 22.00. 
Сайт: сообщество-
по-защите-прав-
потребителей.рф

3. Общественная ор-
ганизация «Роскон-

троль» действует в интере-
сах потребителей с целью 
защиты их прав, инфор-
мирования, повышения 
качества жизни. За два 
года работы организаци-
ей проведены более 1000 
исследований различных 
товаров, из которых более 
300 занесены в черный 
список за нарушения по 
параметрам качества и 
безопасности. Результаты 
исследований Росконтроль 
открыто публикует на сай-
те, а по фактам выявлен-
ных нарушений проводит 
расследования и передает 
материалы в надзорные 
органы (Роспотребнадзор, 
прокуратуру, Следствен-
ный комитет и другие). 
По материалам уже были 
организованы многочис-
ленные проверки как на 
предприятиях-произво-
дителях, так и в торговых 
сетях. Многие товары с 
нарушениями были немед-
ленно сняты с продажи. 
Сайт roscontrol.com

4. Федеральное агент-
ство по техническому 

регулированию и метроло-
гии (Росстандарт). При-
ем обращений граждан в 
электронной форме осу-
ществляется через раздел 
«Общественная прием-
ная» на сайте агентства 
old.gost.ru

ОТ РЕДАКЦИИ 
Наш корреспондент 

получил задание про-
верить, как страна го-
товится к работе по 
новым правилам. Его 
отчет мы напечатаем 
в ближайших номерах 
газеты.
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Кто бы мог подумать, что 
из-за такого пустяка раз-
горится скандал! В оче-
редном выпуске «Поля 
чудес» показали, как 
зрители после записи 
передачи расхватывают 
угощения, привезенные 
Леониду Якубовичу 
участниками игры. 
Эпизод длится 
всего 14 секунд, 
а страсти вокруг 
него не утихают 
до сих пор.

Вообще-то за-
кулисные кадры со 
съемок демонстри-
руют в каждом вы-
пуске капитал-шоу. 
Но только на этот 
раз они приковали 
пристальное вни-
мание обществен-
ности. Потому что 
впервые крупным 
планом сняли не тех зри-
телей, которые с достоин-
ством удаляются с площад-
ки, а тех, кто устремляется 
к игровому барабану за 
едой. Ролик попал в интер-
нет. И уж там началось 
тако-о-о-е - туши свет!

Рафинированная часть 
пользователей была глубо-
ко потрясена увиденным. И 
давай строчить возмущен-
ные комментарии: «Позори-
ще! Голодное дикое стадо!», 
«Свиньи! Дорвались до бес-
платного», «Ведут себя, как 
животные!». На свет божий 
тут же было извлечено под-
ходящее к случаю призна-
ние Якубовича, которое он 
сделал прошлым летом на 
фестивале науки «Старкон»:

- Как только заканчива-
ется съемка, я имею только 
одну задачу: успеть выско-
чить из студии. Потому что 

все бросаются к барабану 
и съедают все, что принес-
ли. Причем это надо видеть. 
Пирожные засовываются в 
карманы, за пазуху... Творит-
ся что-то невероятное!

Однако сейчас Леонид 
Аркадьевич не стал упраж-
няться в сарказме, а объяс-
нил:

- На Руси-матушке приня-
то испокон веков хлебосоль-
ство и гостеприимство. Уже 
28-29 лет на «Поле чудес» 
тем, что приносят в студию, 
угощают гостей. Вот такая 
у нас традиция. Замечатель-

ная! Она мне безумно прият-
на и нравится.

Якубович прав: на его шоу 
зрители действительно при-
ходят как в гости. И «Поле 
чудес» - одна из немногих пе-
редач, где зрителям можно 
поесть. Вот только почему 
же они так жадно набрасы-
ваются на еду?

- Потому что они, скорее 
всего, реально очень го-
лодны, - поделилась с нами 
бывший бригадир массовки 
Наталья Сергеевна. - Очень 
многие приезжают издалека, 

из Подмо-
сковья. До-
бираются до 
Останкино 
два-три часа. 
Сами съемки 
длятся очень 
долго, ино-
гда с утра и 
до позднего 
вечера. Кто-
то берет с со-
бой перекус, 
а кто-то - нет. 
Приезжают 

и говорят: а мы не знали, что 
надо с собой еду взять...

- А почему организато-
ры съемок их не кормят?

- Это не предусмотрено 
бюджетом. Когда кино сни-
мается, массовку кормят. А 
на ТВ - нет. Не знаю почему.

- Зрителям многих пере-
дач платят гонорары. Со-
всем скромные - от 200 до 
800 рублей. И вот эти зри-
тели в интернете обсуж-
дают, что на самом деле 
на них выделяется гораздо 
больше денег. И на еду бы 
хватило. Но бригадиры 

слишком много кладут себе 
в карман...

- Неправда! Я, например, 
получала только двойную 
сумму от того, что платили 
зрителям. Например, участ-
нику массовки положено 
500 рублей за съемку. Это 
значит, что я получу тысячу. 
И это за то, что несколько 
дней буду собирать народ, 
обзванивать, организовы-
вать, рассаживать... Вот за 
все это тысячу рублей и по-
лучала.

- А публика какая идет в 
массовку? Может, сплошь 
невоспитанная, раз локтя-
ми толкается около халяв-
ных угощений?

- Публика разная идет - и 
молодые, и пожилые. И не-
воспитанные тоже есть. Но я 
думаю, что дело не в этом. А 
в том, что зрители за время 
съемок успевают действи-
тельно очень сильно прого-
лодаться. И вот вкусненькое 
увидели, побежали, чтоб по-
есть... Но в эфире не надо 
было это показывать. Ни в 
коем случае! Зачем выста-
вили людей в таком непри-
глядном свете?

Вот и мы задумались над 
этим вопросом. И обрати-
лись на Первый канал. Там 
нам сказали, что «Поле чу-
дес» снимает телекомпания 
«ВИД», туда, мол, и надо сту-
чаться за комментариями. А 
телекомпания «ВИД» посо-
ветовала навести справки... 
на Первом канале. Так что 
вопрос остается открытым: 
зачем показали эти «голод-
ные игры» на всю страну?

Лидия Мезина
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«Наши люди»... в булочную 
на такси не ездят. Именно так 
мне хочется продолжить на-
звание новой программы Пер-
вого канала.

Точно подметила дамоч-
ка из «Бриллиантовой руки»: 
в советские времена «наши 
люди» такси себе позволяли 
только в экстренных случаях... 
На деталях, на приметах вре-
мени и быта построено новое 
ежедневное ток-шоу Юлии 
Меньшовой. В центре внима-
ния каждой передачи какой-
нибудь популярный в свое 
время фильм, для обсуждения 
которого в студии собираются 
люди, причастные к его созда-
нию, те, для кого год его выхо-
да стал каким-то особенным. 
И непременно модельер.

Мода обсуждается обяза-
тельно. И всегда это история о 
том, как наши люди проявля-
ли чудеса изобретательности, 
добиваясь каких-то элемен-
тарных вещей. Модельер Вик-
тория Андреянова на выпуск 
о фильме «Время желаний» 
(1984 год) даже пришла в курт-
ке из кусочков кожи, которые 
добыли, распоров боксерские 
перчатки. И чтобы купить не-
сколько пар этих перчаток, 
еще надо было добыть справ-
ку, что они нужны для спор-
тивной секции: сразу десяток 
пар одному покупателю не 
продавали.

А погрузившись в атмос-
феру фильма «Я шагаю по 
Москве» (1964 год), вспомни-
ли моднющие тогда чулки со 
швом сзади, так называемой 
стрелкой. Купить их было ар-
хисложно, и девчонки имити-
ровали наличие таких чулок, 
рисуя стрелку прямо на ноге... 
1981 год: дубленка, джинсы - 
это не просто одежда, это по-
казатель статуса, наличия свя-
зей, достатка... Сколько же сил 
уходило на то, чтобы просто 
нормально выглядеть!

Ностальгия сейчас в моде, 
причем не только у нас. Тем, 
кому «за», приятно вспомнить 
молодость. Для их детей, вну-
ков это такая экзотика: стран-
ный мир без сотовой связи и 
интернета.

Некоторые воспоминания и 
вовсе могли вызвать недоуме-
ние, а еще вопрос: как же мы, 
бедные, жили? Хотя участни-
ки программы ностальгирова-
ли и веселились. И верилось, 
что все мы преодолевали де-
фицит на кураже и были при 
этом счастливы. Прав все-
таки Пушкин: «Что пройдет, 
то будет мило». А может быть, 
прав был персонаж Аркадия 
Райкина, который говорил про 
«дифсит»: «Пусть все будет, но 
пусть чего-то не хватает». Для 
жизненного тонуса. Как сти-
мул для творчества...

СМОТРИМ 

ВМЕСТЕ 

На Первом канале идет сериал «Гадалка» - исто-
рия о девушке, которая благодаря своим сверх-
способностям помогает раскрывать престу-
пления. Но вот что любопытно: ее напарника, 
оперативника, сыграл Михаил Пореченков, 
который еще совсем недавно вполне опреде-
ленным образом высказывался о таких людях, 
как гадалка.

Как известно, Михаил 
Пореченков несколько лет 
вел телепроект «Битва экс-
трасенсов». Потом ушел. И, 
высказавшись о программе, 
сжег за собой все мосты: «Я с 
ними долго работал. Калды-
балды, как в детстве говори-
ли. Все вранье! Да, полно-
стью. Правду говорю. Я всех 
расстроил?»

Однако кино есть кино, 
и искусство требует жертв. 
Наверное, поэтому Поре-
ченков согласился снимать-
ся в этом проекте, а не отверг 

его с негодованием. Но 
если актер в свое время 
не поверил экстрасен-
сам, то поверили ли те-
перь экстрасенсы тому, 
что они увидели на экране?

- Да, действительно, и га-
далки, и эзотерики могут 
работать с правоохрани-
тельными органами, - под-
тверждает ясновидящая 
Дарья Миронова. - Такие 
примеры существовали всег-
да, просто о них почему-то 
стараются не распростра-
няться. Для правоохрани-

тельных органов эта ситуа-
ция, когда они вынуждены 
обращаться к таким людям, 
как мы, вроде как не совсем 
серьезная...

Между тем, как говорит 
Дарья, у нее есть даже награ-
да от МВД за то, что помог-
ла раскрыть преступление.

- Насчет главной герои-
ни... - продолжает Миронова. 

- Она немножко, ко-
нечно, переигрывает. 
В жизни все проис-
ходит несколько по-
другому.

- Конечно, есть та-
кие люди, которые 
помогают в расследо-
вании преступлений. 
Но это поистине ода-
ренные люди, таких 
сейчас очень мало, 
- считает психолог и 
эксперт по ауре Илья 
Саглиани. - Напри-

мер, понятно же, что в том 
количестве, сколько появ-
ляется в программе «Битва 
экстрасенсов», их просто не 
может быть... А главная ге-
роиня на гадалку совсем не 
похожа. Скорее, на девушку, 
к которой приходят видения. 
Но видения и гадания - это 
совершенно разные вещи...

Ксения Позднякова

Вперед 
в прошлое!
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«ГАДАЛКА» совсем не похожа

 ЗАЧЕМ ПОКАЗАЛИ
    «ГОЛОДНЫЕ ИГРЫ»?

 Скандал на «Поле чудес»:

ФОТО: ПЕРВЫЙ КАНАЛ

На ТВ массовку  не кормят. 
Вот и результат!

ФОТО: YOUTUBE.COM
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На телеканале «Рос-
сия-1» - долгожданная 
премьера нового сезона 
популярного шоу перево-
площений «Один в один». 
Теперь уже народного! А 
помогают самородкам 
бывшие участники шоу, 
в том числе и певица 
Юлия Началова...

- Юля, какие воспоми-
нания остались у вас о 
съемках в шоу, когда сами 
были конкурсанткой?

- Я очень многое и для себя, 
и в себе открыла. Скажем, 
всю жизнь меня учили тому, 
чтобы я никому не подражала 
и не была ни на кого похожей. 
Самое главное для артиста - 
индивидуальность! И вдруг 
мне нужно стать пятнадцатью 
разными артистами - певица-
ми и даже певцами! Показать 
мужчину-певца - это очень не-
просто, поверьте!

- Кто вам сложнее всего 
дался?

- Боб Марли! Вот это был 
эксперимент! Хотя, например, 
Юра Шатунов мне дался легко 
- с таким приколом, с юмором. 
У нас все номера были просто 
великолепные. Сейчас пере-
дача немного изменилась, по-
явились новые декорации, а 
участниками стали обычные 
люди. Ведь это «народный» 
сезон, а мы, артисты, теперь 
их наставники.

- Участники действи-
тельно не имеют отно-
шения к профессиональной 
сцене?

- Абсолютно! У нас на про-
екте люди самых разных про-
фессий, которые, возможно, 

когда-то и мечтали петь, но 
что-то у них не получилось. То 
есть сцена для них - это мечта. 
И теперь они получили воз-
можность себя проявить.

- Но они все и правда та-
ланты?

- Как профессиональ-
ная артистка, я слышу 
«поющих» людей и обра-

щаю внимание на детали, 
которые важны для меня. 
Но также вижу, что люди, 
не имеющие большого про-
фессионального опыта на 
сцене, часто не могут спра-
виться с волнением. А это 
мешает восприятию. Может 
быть, он классный и крутой, 
когда поет дома под душем 
и никого не боится. А тут 
камеры, операторы, зрите-
ли, жюри... Стресс, одним 
словом и первая его мысль: 
что обо мне подумают?! Я 
сама прошла через мно-
жество конкурсов, фести-
валей, и убеждена, что на 

сцене очень помогают 
характер и мотивация. 

Если человек хочет 
всему миру показать, на 

что он способен, он сдела-
ет невозможное!

- И вы все это объясняе-
те новым участникам?

- Я даю полезные сове-
ты, опираясь на свой опыт в 
этом проекте. Например, я 

показывала Аллу Пугачеву, 
и могу подсказать, как лучше 
этот образ создать. То есть я 
облегчаю задачу участнику, 
насколько могу. Но львиную 
долю времени с ними зани-
маются педагоги по вокалу 
и по актерскому мастерству. 
Моя задача - скорее, помочь 
морально настроиться. И это 
тоже очень важно.

- На жюри участники ча-
сто обижаются?

- Да, многие конкурсанты 
обижаются, и не важно, из-
вестные они или неизвест-
ные. Обижаются, когда член 
жюри даже не замечание 
делает, а говорит какие-то 
вещи, которые нужно осоз-
нать и на всю жизнь запом-
нить. Со второго сезона про-
шло уже пять лет, а я советы 
Юрия Стоянова и Максима 
Галкина, которые были тогда 
в жюри, до сих пор помню и 
использую их в своей рабо-
те. Но начинающие артисты, 
как правило, очень амбици-
озны и не выносят критики, 
не понимают, что, когда кри-
тикуют, - это замечательно! 
Потом это все пригодится!

- Юля, какие успехи у ва-
шей дочки? Как все совре-
менные дети, она тоже 
очень занята?

- Вера учится в шестом 
классе, очень много занима-

ется, много читает. Несколь-
ко месяцев назад у нас был 
обстоятельный разговор, 
причем начала его дочка. 
Она сказала: «До выпуск-
ного класса осталось не так 
много, поэтому я настраива-
юсь на профессию... Меня 
интересует театр». С того 
момента у нас все этому под-
чинено. Вера играет в мюзи-
кле «Энни» - премьера будет 
в Доме Музыки. Она хорошо 
играет на фортепиано - ей 
это нравится, поэтому легко 
дается. То есть мы не в спорт 
пошли, а в творчество. При 
этом не могу сказать, что 
какие-то свои амбиции или 
несбывшиеся мечты я пыта-
юсь осуществить через дочь. 
Ребенок должен заниматься 
тем, что ему нравится. Это за-
кон нашей семьи. А ввели его 
мои родители. Они рано за-
метили, куда я тянусь, к чему 
у меня есть наклонности, и 
стали это развивать.

- А как обнаружить эти 
самые наклонности?

- Очень просто. Если твой 
ребенок занимается чем-то 
и доводит это дело до конца 
или его невозможно ото-
рвать от какого-то занятия, 
например, он сутки напролет 
может рисовать, это и есть 
его самый большой интерес.

Лариса Зелинская

FOTODOM

FOTOTT
DOM

Актриса Мария Кулико-
ва признается, что съемки в 
«Склифосовском» стали для 
нее уже не просто работой, а 
«второй семьей и параллель-
ной жизнью».

- Мы давно не снимаем 
четко по сценарию, а по-
настоящему становимся на-
шими персонажами. Я забы-
ваю, что есть Маша Куликова 
и живу жизнью Нарочинской. 
От этого рождаются самые 
любопытные и тонкие вещи. 
К счастью, у нас замечатель-
ный режиссер-постановщик 
Юлия Краснова, которая не 
говорит «стоп», когда закон-
чился текст, но мы продол-
жаем импровизировать, про-
должаем жить. Я думаю, что 
именно эта правда и цепляет 
зрителя, - рассказывает Ма-
рия.

Елена Яковлева призна-
ется, что регулярно забыва-
ет о «стервозности» своей 
героини.

- Павлова - это ложечка 
дегтя в компании гениаль-
ных врачей. Я частенько 
забываю, что она такая, но 
меня опять в это русло воз-
вращают. Честно говоря, я 
думала, что ненадолго вне-
дрюсь в этот сериал и скоро 
меня благополучно выгонят 
как недостойного работ-
ника. Мы уже по-всякому 
пытаемся - и нитки плохие 
купили, и оперируем плохо, 
но пока держимся, - шутит 
актриса.

Ну а новичком проекта 
стал Гоша Куценко. Он игра-
ет нейрохирурга Александра 
Полякова, который, между 

прочим, прозябать в тени «ве-
ликого Брагина» не собира-
ется...

- С Максом Авериным мы 
знаем друг друга сто лет и 
давно хотели сняться вместе, 
- делится Гоша. - Мы артисты 
одного времени, одной шко-
лы, нам интересно работать 
вместе. И вот, наконец, у нас 
совместные сцены, где мы 
веселимся и враждуем. Мы 
конкурируем с Авериным во 
всем - и в житейских делах, и 
в опыте, и в стилях работы, и 
в юморе. Я что-нибудь гово-
рю, а он всегда ответит. Что 
ж, посмотрим, кто кого...

Ксения Позднякова

Обе теледивы приехали в 
Сочи, чтобы провести семи-
нары и поучаствовать в не-
формальной встрече участ-
ников и гостей форума. При 
этом Канделаки, которая не 
привыкла пребывать в тени, 
и тут успела отличиться, за-
постив на своей страничке в 
соцсети приглашение на вече-
ринку от премьер-министра 
России Дмитрия Медведева, 
в котором он рекомендовал 
ей быть «в строгом темном 
костюме или платье обычной 
длины».

«Не каждый день пре-
мьер-министр России дает 
рекомендации к моим лукам 
на торжественный прием, а 
хотелось бы. Голосуем, какой 
лук предпочесть?» - обрати-
лась Тина к подписчикам и 
выставила подборку своих 
платьев и костюмов темного 
цвета. Правда, все они ока-

зались весьма далекими от 
строгости и скромности: либо 
глубокое декольте, либо вол-
нующие разрезы на юбке... 
Похоже, и на этом приеме 
Канделаки решила быть в 
центре внимания.

На следующий день губер-
наторы и министры расточа-
ли Тине комплименты, то ли 
за наряд, то ли за удачный 
пост. А та непринужденно 
болтала с Собчак. Видимо, 
прошлые обиды уже забыты. 
Корреспондент «МН» поин-
тересовался у Ксении Ана-
тольевны, не ищет ли она на 
форуме инвесторов для но-
вого спектакля Константина 
Богомолова, которого молва 
определила ей в любовники.

- Ну вы-то зачем такие во-
просы задаете? - возмутилась 
Собчак. - Вроде серьезный 
журналист, а все туда же!

Андрей Князев

КУЦЕНКО объявил 
войну АВЕРИНУ

Юлия НАЧАЛОВА: «Советы Максима 
ГАЛКИНА не забуду никогда»

Двух заклятых под-
ружек, похоже, смог 
примирить проходив-
ший в Сочи Россий-
ский инвестиционный 
форум.

СОБЧАК 
помирилась 
с КАНДЕЛАКИ

У сериала «Склифосовский» давно уже сложился 
круг поклонников - доктора Брагина и компанию 
они воспринимают как родных людей. Однако в 
седьмом сезоне появились новые и довольно не-
ожиданные лица.
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Теперь Юля - 
наставница
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Вот и Николай Циска-
ридзе на днях признался, что 
он в свое время был крайне 
удивлен начисленной ПФР 
суммой. Всего-то 12 тысяч! 
Балетным пенсию назнача-
ют рано. Поэтому в свои 45 
лет Цискаридзе давно дол-
жен быть на заслуженном 
отдыхе. Но какой уж тут от-
дых? С таким-то пособием 
от государства? Поэтому 
знаменитый танцор продол-
жает трудиться. Руководит 
Академией русского балета 
имени Вагановой в Санкт-
Петербурге, ставит спектак-
ли и хореографические шоу. 
В общем, привык рассчи-
тывать только на себя. Ведь 
даже льготы, которые ему 
положены за многочислен-
ные звания, регалии и награ-
ды, он получает не в полном 
объеме!

- Преференции, как я вы-
яснил, не суммируются, - по-
яснил нам артист. - Ты сам 
можешь выбрать, какие тебе 
выгоднее, - за звание «На-
родный артист», за ор-
ден, за лауреатство. Но 
самые большие блага 
дает получение Госу-
дарственной премии. 
И хотя мне президент 
давал ее два раза, льгот 
в двойном размере все-
таки не положено. К 
тому же те льготы, кото-
рые мне гарантированы 
в Москве, не действуют 
в Санкт-Петербурге, где 
я работаю с 2013 года. 
Например, я там не имею 
права бесплатно ездить в 
транспорте.

Впрочем, в Москве у 
Цискаридзе есть одна 
приятная поблажка. Как 
пенсионер, он всего за 200 
рублей может посетить 
Большой театр. Не так 
давно Николай это сде-
лал: побывал на спекта-
кле «Щелкунчик», в котором 
сам долгие годы танцевал. 
И остался очень недоволен 
тем, что увидел!

- Рядом со мной сидела 
пресс-секретарь Большо-
го театра, и я стал расска-
зывать, какой был прежде 
спектакль и как убого он вы-
глядит сегодня, - делится впе-
чатлениями Николай. - Нет 
одного, другого, десятого... 
Меня осадили: мол, всегда 
все в негативе представляю. 
Тогда я достал мобильный 

телефон и просто показал 
фотографии того, какой 
была и какой должна была 
оставаться эта постановка. 
Оказалось, что из декораций 
многое просто бесследно ис-
чезло! Пресс-секретарь 
выдохнула: «Этого не мо-
жет быть!»

То же самое, кстати, 
воскликнули поклонники 
Аллы Пугачевой, когда 
узнали, что у нее «очень 
маленькая пенсия». Об 
этом Примадонна сама 
не раз говорила. Но ма-
ленькая - понятие относи-
тельное. Как оказалось, 
от государства Алла Бо-
рисовна получает око-
ло 17 тысяч. Да еще 30 
тысяч ей как народной 
артистке доплачивает-
ся из бюджета Москвы. 
Итого - 47 тысяч. Да 
такой пенсии многие 
могут только позави-
довать! Например, кол-
лега Аллы Борисовны, 

певица Лолита. Еще в 
ноябре прошлого года ей 
стукнуло 55. Лола сдала доку-
менты на оформление кров-
но заработанного денежного 
довольствия. И до сих пор не 
получила ни гроша!

- Мне парят мозг в Пен-
сионном фонде и не могут 
подсчитать размер пенсии, - 
пожаловалась нам артистка. 
- Хотя я думаю, она не будет 
больше 6 тысяч рублей. Дело 
в том, что я не могу доказать 
все 35 лет трудового стажа. 
Потому что часть этого вре-

мени работала на Украине. 
А там, понятно, мой стаж ни-
кто подтверждать не станет.

Мы обратились в Пен-
сионный фонд за разъяс-
нениями: неужели Лолите 

действительно могут на-

значить такую крохотную 
выплату - всего 6 тысяч? Это 
же меньше прожиточного 
минимума!

- Прожиточный минимум 
и пенсия - разные вещи, - со-
общил нам консультант ПФР. 
- Пенсии рассчитываются 
индивидуально и могут быть 
любого размера. В том числе 
и 6 тысяч. Если у человека 
не хватает стажа, даже 3 ме-
сяцев, то ему могут отказать 
в назначении пенсии. Что ка-
сается подтверждения стажа, 
то мы сейчас никого не за-
ставляем делать это самосто-
ятельно. Надо предоставить 
нам сведения о своих работо-
дателях, и мы сами разошлем 
запросы. В том числе и на 
Украину. Но не факт, что от-
туда придет ответ.

- То есть Лолита чи-
сто теоретически может 
остаться совсем без пен-
сии?

- Может. У нас такие слу-
чаи были.

В общем, Лола, держись! 
То есть сама копи себе на 
старость. Впрочем, то же 
самое можно посоветовать 
и всем остальным будущим 
пенсионерам. Кто знает, ког-
да и сколько вам начислят... 
И начислят ли вообще!

Лидия Мезина, 
Иван Попельнюхов

- Эта 
выставка 
впервые 
прошла 
в Госду-

ме, тогда еще при поддерж-
ке моего друга Станислава 
Говорухина, - рассказывает 
Никас. - Потом я выстав-
лялся в Смольном, где было 
представлено более 50 ра-
бот. А в Совете Федерации 
из-за ограниченного выста-
вочного пространства реше-
но было показать всего 10 
картин.

Каждый портрет кисти 
художника выполнен в при-
сущей ему манере с различ-
ными, в том числе архитек-
турными, элементами. Мы 
решили уточнить по поводу 
портрета Сергея Собянина. 
Московский мэр у Никаса 
изображен на фоне Кремля. 
Почему? Ведь данный анту-
раж вроде бы больше подхо-
дит президенту Владимиру 
Путину.

- Кремль - это символ Мо-
сквы, - объясняет художник. 

- Вот если я пишу, скажем, 
портрет петербуржца, то в 
качестве фона могу исполь-
зовать Петропавловскую 
крепость или Исаакиевский 
собор. И все понимают: это 
Питер. То есть Московский 
Кремль в данном случае 
просто символ, тут никакого 
подтекста нет и в помине.

Теперь эта выставка от-
правилась в Ульяновск, 
родной город Никаса Саф-
ронова. А сам он, возмож-
но, отправится в Германию, 
чтобы продолжить лечение 
руки: к сожалению, травми-
рованный палец все еще бес-
покоит.

- В повседневной жиз-
ни я не чувствую никакого 
дискомфорта, забываю о 
проблеме, - делится Никас. 
- Пожалуй, только во время 
работы чувствую неболь-
шие болевые ощущения, но 
и это меня очень расстра-
ивает. Может, поеду еще в 
Германию, надеюсь, там мой 
палец «доведут до ума»...

М.Н.

Супруга бывшего нападающего сборной России Павла 
Погребняка лично знакома с футболистами-дебоширами. 
И случившееся с ними для Маши стало настоящим шоком.

- В жизни они вполне нор-
мальные, адекватные, а не 
монстры, как их теперь часто 
представляют, - уверяет де-
вушка.

По словам Марии, семьи 
оскандалившихся игроков 
тяжело переживают эту 
некрасивую историю. Род-
ственники футболистов меч-
тают только об одном: чтобы 
прекратилась травля.

- А всему виной - давление 
прессы, которая постоянно 
подогревает интерес к этой 
истории, - считает Погреб-
няк. - Я не спорю, Кокорин и 
Мамаев неправы, они посту-
пили плохо. Но разве мож-
но их теперь уничтожать, 
гнобить в эфирах? Ведь у 

них есть родители, пред-
ставьте их состояние! Я уж 
молчу про детей, которых 
оскорбляют в школе, на них 
показывают пальцем. Для 
них это большая психоло-
гическая травма. Я думаю, 
что домашний арест был бы 
адекватным наказанием, они 
же не преступники, не убий-
цы.

Напомним, футболисты 
были задержаны 11 октября 
прошлого года после участия 
в двух потасовках в центре 
Москвы, в результате кото-
рых пострадали несколько 
человек. Сегодня футболи-
сты содержатся в Бутырском 
следственном изоляторе.

И.П.

Никас
рассказал 
про Кремль
Очередная выставка 
Никаса Сафронова прошла 
не где-нибудь, а в Совете 
Федерации. В экспозиции 
были представлены портреты 
высокопоставленных 
чиновников: Сергея 
Собянина, Сергея Шойгу, 
Германа Грефа и других.

Посидели и хватит?

Лолита может 
остаться без пенсии

Перед лицом нашего Пенсионного 
фонда все равны. И рядовые граждане, 
и звезды. Но простые смертные 
закалены в борьбе за выживание, 
поэтому к размеру своих пенсий 
относятся философски. 
А вот знаменитости, столкнувшись 
с положенными им выплатами, 
изумляются: почему так мало?!
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Пугачева зря жалуется 
на пенсию

У Цискаридзе аж две Госпремии,
но от этого не легче
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Алексей Маклаков 
не только 

прекрасный артист, 
но и молодой отец! 

Старшему сыну 
Маклакова - 33 года. 

А младшей дочке - 
6 лет. Всего у актера 

пятеро детей от 
разных браков. А с 

нынешней женой 
его разделяют аж 
23 года! Вот такая 

математика...
- Алексей, с женой 

Аней вы недавно отме-
тили оловянную свадь-
бу - 10 лет вместе. 
Можно уже говорить о 
каких-то итогах?

- Да, 10 лет. Знаете, мы 
и сами порой ахаем. По 
правде сказать, эти годы 
как-то незаметно проле-
тели. Хотя вот две дочки 
напоминают о прожи-
том времени...

- А как насчет раз-
ницы в 23 года? Дает о 
себе знать?

- Так ведь от судьбы не 
уйдешь. Как и от любви. 
Это счастливый случай... 
Хотя Аня порой не по-
нимает проблемы мое-
го возраста. Она режет 
мне тоненький кусочек 
хлеба с тоненьким ку-
сочком сыра. Это назы-
вается - забота обо мне. 
А я-то хочу толстень-
кий! (Смеется.) Но слу-
шаюсь. Вот девчонки не 
слушаются очень часто. 
Конечно, мы их балуем. 
Но я стараюсь понять, 
чего им хочется, а не мне. 
Не хочу никакого дикта-
та. Вообще у нас такая 
семейная мафия, мы лю-
бим ходить на выстав-
ки, в кино вместе. Хотя 
сейчас Аня вышла на 
работу, и не всегда заду-
манное получается. Мы 
же привыкли к тому, что 
она все для нас сделает, 
а теперь нужно как-то 
справляться самим. Но 
дочки очень самостоя-
тельные, особенно Соня, 
младшая. Такая боевая! 
И она, и старшая Ира, ко-
торая учится в 3-м клас-
се, ходят в театральную 
студию. Я сейчас буду у 
них вести мастер-класс. 
И это безумно интерес-
но! Вообще от детей 
берешь самое сложно 
воспитуемое качество в 
актере - непосредствен-
ность.

- Вы видите в дочках 
актерские задатки?

- Да, их хвалят. Но для 
меня важно, что у них 
есть чувство юмора. 
Это же мощная защи-
та! Но мне, признаюсь, 
не хотелось бы, чтобы 
они пошли в актерскую 
профессию. Жизнь 
женщины такая корот-
кая: выйти замуж, ро-
дить детей... И все.

«Я был готов 
к испытаниям»
- А ваша мама не 

была против вашего 
увлечения театром?

- Она не верила в меня, 
хотела, чтобы я стал вра-
чом. И, думаю, я стал бы 
хорошим доктором. Мне 
кажется, это одна из са-
мых интересных про-
фессий в мире, на втором 
месте - историк-путеше-
ственник...

- Но сейчас можете 
сказать, что с профес-
сией не ошиблись?

- Конечно. Просто 
понимание этого при-
ходит в таком возрасте, 
когда ты чаще обра-
щаешься к воспомина-
ниям. Накапливаются 
опыт и такая большая 
сумка человеческих 
страданий, радостей, 
что ты можешь всем 
этим пользоваться, ког-
да играешь. Могу ска-
зать, что испытываю 
колоссальное уважение 
к своей профессии. Ино-
гда - большую любовь, 
иногда - ненависть. В 
общем, эта профессия 
все время держит меня 
в рамках двух самых 
высоких человеческих 
эмоциональных состо-
яний...

- Где сейчас играете?
- Восстанавливаем 

старый спектакль, где 
будет играть Маша Аро-
нова. Еще играем «Под-
каблучники», «Пигмали-
он», будем возвращать 
спектакль «Вам не сюда», 
там Миша Полицеймако 
занят. К счастью, в этом 
году большую часть 
спектаклей даем в Мо-
скве, это значит меньше 
разъездов. Вот ушедший 
год был весь практиче-
ски на колесах.

- Но разъезды от-
нимают массу сил. О 
стационарном театре 
не думали?

- Думаю об этом, и 
есть предложения. Хотя, 
например, в Театр им. 
Маяковского никогда не 
вернусь, несмотря на то, 
что проработал там 10 
лет. Как ни странно, но я 
никогда не жалел о том, 
что ушел оттуда. Мне 
там было ни хорошо, 
ни плохо. «Маяковка» 
ничем не отличалась от 
театра в Новосибирске, 
где я играл прежде, - та-
кие же законы, такие же 
внутренние отношения. 
Единственный громад-
ный плюс - шесть лет с 
Андреем Александрови-
чем Гончаровым. А это 
колоссальная возмож-

ность быть постоянно 
в творческом процессе 
с великим мастером. 
Было больно, когда его 
не стало. И уже не страш-
но было уходить, потому 
что я понимал, что та-
кого человека больше 
не будет. Пришел дру-
гой худрук, маленький 
человечек, который не 
соответствовал требова-
ниям этого театра. Мне 
было плохо, я собрался и 
ушел... Москва слезам не 
верит. Я был готов к та-
кого рода испытаниям...

А сейчас с большим 
удовольствием думаю о 
работе в кино. В 2017-м 
вышло сразу три филь-
ма с моим участием: 
«Везучий случай», «Но-
вогодний переполох» и 
«Беглецы». Сценариев 
приходит достаточно, 
но Аня многие отмета-
ет. Сейчас наступил век, 
если можно так выра-
зиться, средней вкусов-
щины. И если я заслу-
жил любовь зрителей, 
то ею надо дорожить и 
не стоит размениваться 
на плохой материал. У 
меня почти 50 фильмов 
за плечами, это не шут-
ка. Но дело не в количе-
стве, а в том, что каждый 
мой фильм - хороший... 
Нет, на самом деле па-

ра-тройка лент была из-
за денег. Но жизнь есть 
жизнь...

- Аня кормит, поит, 
заботится, вычиты-
вает сценарии, сове-
тует... Как же раньше 
жили без Ани?

- Как-то жил. И, мо-
жет, даже большего до-
стиг, если бы не семья, 
обязательства. Но быть 
счастливым я без нее не 
мог. То, чего недобрал в 
жизни, теперь я полу-
чаю с Аней.

«У нас очень 
жестокая 
профессия»
- Вы как-то сказали, 

что не дружите с ак-
терами, единственный 
друг - Константин Ха-
бенский...

- Не могу сказать, что 
прямо такой близкий 
друг,  но это человек, к 
которому я по сей день 
испытываю глубочай-
шие уважение, призна-
тельность и любовь. 
Потому что в самый 
трудный момент моей 
жизни, когда у меня 
умерла мама, он первый 
подошел и сказал: «Нуж-
на тебе помощь - обра-
щайся».

- Вы тогда работали 
вместе с ним?

- Да, вместе снимались. 
У меня есть такая черта 
характера, заложенная 
мамой: я помню добро. 
А то, что не дружу с ак-
терами, так это не пото-
му, что не верю в дружбу. 
Просто профессия наша 
не совсем сладкая. Она 
построена на зависимо-
сти, на конкуренции, по-
этому говорить о такой 
уж прям крепкой друж-
бе я не могу. Я ее пока 
не видел, не встречал, 
не был свидетелем. Уро-
вень честности в этой 
профессии может быть 
значимым у человека, 
который очень сильно 
защищен. Либо это ре-
жиссер, который сам 
ставит или снимает, либо 
актер, у которого очень 
большие и хорошие свя-
зи. Это очень жестокая 
профессия, угрюмая в 
чем-то... А друзья у меня 
есть. И люди из очень 
высоких кабинетов, и 
спортсмены. Это не име-
ет значения. Главное, что 
это верные и преданные 
люди, которые помогут 
в любую секунду.

- Новосибирск - ваш 
родной город. А Москва 
таковым стала?

- Да, конечно. У меня 
здесь семья, и это опре-
деляющее. Корни пуще-
ны, грубо говоря. А по-
том, Москва всегда была 
для меня сказкой. Здесь 
был самый чистый снег, 
самые красивые улицы, 
самые вкусные продук-
ты, самые лучшие теа-

тры... Так мне казалось. 
Конечно, Москва мани-
ла, тем более что здесь 
жили мои дедушка и ба-
бушка со стороны мамы. 
Почему мама не пере-
ехала в Москву, для меня 
осталось тайной.

- Вообще много в ва-
шей жизни нераскры-
тых тайн?

- Думаю, все, что свя-
зано с личной жизнью 
моей мамы. Я ее не знал, 
настолько была закры-
та. Даже в дневниках, 
которые остались после 
мамы, все посвящено 
только мне. Как я рос, 
как начинал читать, как 
дрался, как курил, как 
бросал курить...

- Курить, знаю, вы 
бросили. А как насчет 
этого дела?

- Выпивки? Табу. У нас 
в семье никто не курит и 
не пьет. Даже на Новый 
год Аня покупает безал-
когольное вино и сок.

- Ну а в чудеса вы ве-
рите?

- Конечно! Мы - един-
ственная страна в мире, 
которая загадывает 
желание 31 декабря, и 
все сбывается. Самые 
важные два праздника 
- Новый год и 9 Мая. В 
нас неистребима уве-
ренность, что все будет 
только лучше, лучше и 
лучше.

- У вас две маленькие 
дочки. А еще два взрос-
лых сына. Как с ними 
сложились отношения?

- Замечательно. Про-
хор, ему 33 года, зани-
мается компьютерной 
графикой, талантливый 
парень. Он рожден в 
Томске, где я работал 
после института. Его 
мама - красивая женщи-
на, архитектор. Но не 
сложилось. Сейчас сын 
с семьей живет в Москве, 
недавно приезжал к нам 
и внука привозил...

- То есть обид у него 
нет? Вы же ушли из 
семьи, когда Прохору 
было два года.

- Так жизнь распоря-
дилась. И Прохор очень 
мудрый парень. Он не за-
дает вопроса: «Папа, где 
же ты был?» Понимает, 
что в жизни все бывает. 
И мне приятно с ним об-
щаться.

- А второй ваш сын 
Илья?

- Позвонит - и исчеза-
ет. Он младше Прохора 
и такой, знаете, немного 
раздолбай, ветреный. 
Надеюсь, найдет свою 
дорогу в жизни. Ведь 
каждый получает свой 
подарок от судьбы. Я 
верю, что тот, кто навер-
ху, формирует этот вели-
кий баланс добра и зла. 
Но получение подарка 
- это еще не все. Главное 
- этот подарок сберечь. 
Меня этому научили и 
мама, и Аня...

Ирина Тульчинская

Алексей МАКЛАКОВ:

«Без Ани 
я не был бы 
счастлив»

Разница в возрасте Анну 
и Алексея совсем не смущает
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Беда пришла из 
Польши

Все беды по женской ли-
нии у государства Россий-
ского начались в XVII веке. 
Полячка Марина Мнишек в 
1606 году, приняв правосла-
вие, в сопровождении войск 
шляхты обвенчалась в Мо-
скве с коронованным на цар-
ство Лжедмитрием I - Гриш-
кой Отрепьевым.

Между прочим, вплоть до 
его убийства целых 10 дней 
она числилась официальной 
российской царицей на троне 
в Кремле. В Лжедмитрии II 
(или Тушинском воре) она 
признала спасшегося супру-
га, а после его гибели в 1610 
году требовала признания 
царем рожденного от него 
сына.

И что же? Казачий атаман 
Заруцкий взял в жены по-
вторно овдовевшую Марину. 
Затем он поднял мятеж, но 
был разбит и в 1614 году по-
вешен вместе с ее сыном. Че-
рез год Марина в заточении 
умерла, прокляв род Рома-
новых, начавший правление 
Россией.

Давайте посмотрим, сбы-
лось ли это проклятие по-
лячки, неразборчивой в му-
жьях и средствах достижения 
власти?

У царя Алек-
сея Михайло-
вича Романова 
было две жены, 
и после его 
смерти в 1676 
году дочь от 
первого брака 
Софья стала 
регентшей при 
м а л о л е т н и х 
Иване и Петре. 
После извест-
ной ссоры с 
юным Петром I 
и стрелецких 
мятежей влады-
чество Софьи 
кончилось по-
зорно: братец Петр заточил 
ее в Новодевичьем монасты-
ре и вешал перед ее окнами 
стрельцов-мятежников.

Старший сын Петра 
Алексей, отлученный им 
от матери, отца не только 
не любил, но и, повзрос-
лев, стал оплотом бояр и 
духовенства, ратующих за 
старину, противников про-
европейского прогресса. В 
1718 году манифестом Петр 
лишил его статуса наследни-
ка престола, а затем суд из 
127 самых достойных пред-
ставителей знати исполнил 
волю отца и приговорил 
Алексея Петровича к казни. 
Говорят, Петр в гневе, как 
прежде Иван Грозный, сам 
убил своего сына.

Измены, убийства 
и перевороты 
Романовых

Жена Петра I, безродная 
Екатерина, нагло изменила 
царю с камергером Монсом. 
Монса казнили, а Екатерина 
чудом взошла на престол, по-
скольку это отвечало инте-

ресам всесильного царского 
фаворита Александра Мен-
шикова. Было дано начало 
скандальной и кровавой эпо-
хе дворцовых переворотов.

Спустя полвека загово-
ров, крови и переворотов 
очередной «царек на час» 
Петр III, взойдя на престол, 
прекратил практически вы-
игранную Семилетнюю 
войну с Пруссией, поэтому 
и правил 186 дней. Гвардей-

цы его убили и посадили на 
трон его жену. России по-
везло - немка все 34 года 
правления служила верой и 
правдой. Успехи Екатери-
ны II в эконо-
мике, науке, 
образовании, 
военные побе-
ды сравнимы с 
заслугами Пе-
тра Великого. 
Однако на ее 
совести и уби-
тый в Шлис-
сельбургской 
крепости за-
конный на-
следник пре-
стола Иван VI, 
и умершая 
в заточении 
б е з р о д н а я 
княжна Тара-
канова, обма-
ном вывезен-
ная из Италии, 
и казненный 
Емельян Пу-
гачев, представлявшийся 
Петром III, обеих жен и 
сына которого заточили в 
монастырь. 

В о з -
м о ж н о , 
как бо-
жья кара 
за грехи 
ц а р и ц ы 
и согласно 
проклятию Ма-
рины Мнишек ее 
сын Павел I вскоре по-
сле восшествия на престол 
стал жертвой заговора и был 
убит.

В XIX веке 
проклятие 
действовало

Недальновидное, а 
подчас просто глупое 
поведение царских особ 
дорого обошлось Рос-
сии. Например, в 1808 
году Наполеон офици-
ально просил руки и 
сердца княжны Екате-
рины Павловны, сестры 
царя. Но Александр I 
высокомерно отказал 
владыке Европы, посчи-
тав, что «не по Сеньке 
шапка». История, и не 
только России, могла бы 

пойти по другому пути, но 
пошла как пошла. Наполеон 
разорил полстраны, Москва 
сгорела, сотни тысяч рус-
ских людей полегли на полях 

сражений. Про-
клятие?

В 1825 году 
очень странная 
и неожиданная 
смерть Алек-
сандра I послу-
жила толчком 
к выступлению 
декабристов. 
Говорят, ка-
явшийся царь 
Александр под 
видом старца 
Федора ушел 
тогда в Сибирь 
з а м а л и в а т ь 
свои грехи и 
преступления 
своих предков.

В о с с т а -
ние дворян-
декабристов 
его брат Ни-

колай I подавил, став за-
тем императором, хотя был 
даже не вторым (Констан-
тин от престола отказался), 

а третьим 
б р а т о м 

умершего 
императо-

ра, а о до-
черях покой-

ного никто и не 
вспомнил. Каза-

лось, Марина Мнишек 
н а с ы т и л а с ь 
кровью, убий-
ствами и пе-
реворотами, 
но нет. Нико-
лай I позорно 
проиграл Ев-
ропе Крым-
скую войну 
и так «подмо-
розил» Россию, что она не 
оправилась вплоть до 1917 
года...

В XX веке все 
рухнуло

На Александра II, царя 
- освободителя крестьян 
от векового рабства, было 
шесть покушений. Удав-

шееся в 1881 году покуше-
ние было двухсерийным. 
От первой бомбы погибли 
только охранник и про-
хожие. Царь подошел к 
убитому мальчику и пере-
крестил его, тут же вторая 
взорвалась у него под но-
гами. Народовольцы свое-
го добились, после смерти 
императора самодержавие 
укрепилось, о дальнейших 
преобразованиях забыли.

Александр III испытал 
ряд серьезных покушений. 
Так, после подрыва поез-
да, в котором он ехал, им-
ператор держал на плечах 
рухнувшую крышу вагона 
(что угробило его богатыр-

ское здоровье), а потом 
вместе с остальными 

разбирал обломки, 
спасая пострадав-
ших. Он царство-
вал вместо свое-
го безвременно 
умершего стар-
шего брата - в 
огромной семье 
Романовых под 
действием про-

клятия мало кто 
доживал до седин.

Следующий царь 
Николай II был тра-

диционно женат на 
немке. С началом миро-
вой войны целенаправлен-

но распускались слухи, что 
царица передает Германии 
военные секреты в допол-
нение к известной близости 
к семье не отличавшего-
ся благочестием Григория 
Распутина, но способного 
останавливать припадки и 
кровотечения больного ге-

мофилией на-
следника.

Страшная 
участь цар-
ской семьи 
всем извест-
на. Романовы 
содержались 
в Екатерин-

бурге в похо-
жем на крепость доме купца 
Ипатьева. В начале июля 
1918 года в Москву вызвали 
фактического руководите-
ля Уралоблсовета Филиппа 
Голощекина. Инструкции 
по убийству всей последней 
правящей царской семьи 
России исходили непосред-
ственно от Ленина, имевше-
го к царской семье личные 

счеты: покушавшийся 
на Александра III его 
старший брат был по-
вешен.

Печальный 
итог проклятия

Надо помнить, 
что полячка Марина 
Мнишек прокляла не 
первого из рода Ро-
мановых, юного царя 
Михаила, а весь род 
Романовых, и он по-
лучил сполна. Одна-
ко, живя в жестокое 
Средневековье, быв-
шая русская царица из 

поляков и помыслить 
не могла, чем ее про-
клятие обернется для 

России через 300 лет и позд-
нее. Убив законных власти-
телей страны, террористы-
большевики для удержания 
власти развязали Граждан-
скую войну и повели желез-
ной рукой народ в светлое бу-
дущее, уничтожая миллионы 
невинных людей, оставляя 
еще на целое столетие народ 
в нищете и бесправии.

Подготовил 
Сергей Самарин

Стремление прекрасной половины 
человечества к богатству и власти не 
меньше, чем у сильной. И в истории 
тому имеется немало доказательств.
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Многим из нас, увы, не по карма-
ну походы в рестораны. Однако 
есть желание попробовать 
эксклюзивные блюда. Ру-
брика Дарьи Отавиной 
поможет нам приго-
товить полноцен-
ное ресторан-
ное меню на 
д о м а ш н е й 
кухне!

Испанская сиеста

Испанский чечевичный суп/
Sopa de Lentejas
Ресторанная цена 1 порции от 300 рублей, домашняя 
себестоимость от 70 рублей.

Ингредиенты на 6 пор-
ций: 2 чашки зеленой или 
коричневой чечевицы, 
3 луковицы, 3 морков-
ки, 4 зубчика чеснока, 
1 стебель зеленого сель-
дерея, 2 чашки томатов 
(свежих или баночных 
в собственном соку), 
1 чашка домашнего лечо, 
2 ч. л. томатной пасты, 
150 г чоризо (или любых 
колбасок, сосисок), 1 лав-
ровый лист, 1 ч. л. крас-
ной сладкой паприки, 
1 ч. л. копченой паприки 
или 1 болгарский перец, 
1 ч. л. сухого розмарина 
или тимьяна, 1/2 ч. л. жгу-
чего перца (опциональ-
но), соль, перец, расти-
тельное масло.

История
В Южной Европе 

чечевицу возделывали 
еще в эпоху неолита. 
Уважали ее и египет-
ские фараоны, и древние 
римляне. Чечевичная 
похлебка также упоми-
нается в Ветхом Завете 
и поныне присутствует 
в каждой национальной 
кухне. Отличие испан-
ской состоит в добавле-
нии разных вариантов 
сладкого перца и крас-
ной колбаски - чоризо.

Метод
Чечевицу промываем, 

заливаем холодной водой. 
Сразу добавляем соль, 
лавровый лист, душистый 
перец горошком, сельде-
рей, сухой розмарин или 
тимьян. Варим почти до 
полной готовности. (Для 
этого проверяем время 
приготовления выбран-
ного сорта на упаковке и 
вычитаем из него 10 ми-
нут.)

В кастрюле, где будет 
готовиться суп, нагрева-
ем растительное масло, 
вводим порезанную на 
колечки чоризо. Ниче-

го страшного, если у 
вас ее нет. Чоризо - это 
всего-навсего колба-
ска с добавлением трех 
видов красного перца: 
сладкого, копченого 
и жгучего. Нарезаем 
обычные сосиски, сар-
дельки или колбаски и 
обжариваем, щедро по-
сыпая смесью из этих 
трех сортов. Вот вам и 
«чоризо». Готовые вы-
нимаем шумовкой и от-
кладываем.

Вводим в кастрюлю 
последовательно лук, 
чеснок и морковь. Пас-
серуем, добавляем 
томатную пасту, по-
мидоры и рубленое 
лечо из домашних заго-
товок. Нет лечо? Добав-
ляем 1 ч. л. сухой паприки 
или порезанный болгар-
ский перец.

Вынимаем из чечевич-
ной основы сельдерей, 
лавровый лист и перец 
горошком. Чечевицу с 
бульоном перемещаем в 
кастрюлю к овощам. Ту-
шим 10 минут. Если надо, 
подливаем кипятка. В са-
мом конце добавляем об-
жаренные колбаски или 
сосиски. Даем настоять-
ся без крышки 10 минут. 
Только после этого доса-
ливаем и перчим по вкусу.

Рекомендации 
В Андалузии чечевицу 

оставляют в супе цель-
ной. Если ваша нечаянно 
разварилась, то смело ее 
пюрируем и затем добав-
ляем к овощам. Если нет 
сухой копченой паприки, 
то обжигаем болгарский 
перец прямо на огне газо-
вой конфорки. Обуглива-
ем его с каждой стороны. 
Этот процесс называется 
карбонизацией. Остужа-
ем и снимаем обгорев-
шую кожицу. Мякоть 
пропитается тем самым 
необходимым дымком.

в-
и 

Ингредиенты на 
4 персоны: 1 лукови-
ца, 1 зубчик чеснока, 4 
ст. л. оливкового мас-
ла, 450 г смешанного 
фарша (свинина, говя-
дина), 2 яйца, 4 ст. л. 
свежих хлебных кро-
шек, 1 ст. л. зелени пе-
трушки, 1 ч. л. свежего 
или сухого тимьяна, 
соль, перец, мука для 
панировки.

Ингредиенты для 
соуса: 1 луковица, 
100 г шампиньонов, 
1 красный сладкий 
перец, 25 г 
м у к и , 

150 мл белого сухого 
вина (опционально), 
мясной бульон или 
500 мл воды плюс 1 
бульонный говяжий 
кубик, баночка тома-
тов в собственном 
соку (400 мл), свежий 
перец чили или капля 
табаско для любите-
лей погорячей.

История. Альбон-
дигас - национальное 
блюдо Кантабрии, се-
верной провинции Ис-
пании. Такие мясные 
фрикадельки подают-
ся как с соусом, так и 
без, и в последнем слу-

чае от-
носят-

ся к разряду «тапас» 
- испанских закусок. 
Если вы слепите каж-
дую размером с грец-
кий орешек, обжарите, 
воткнете деревянную 
зубочистку и подадите 
на одной тарелке, то 
это тапас, который ма-
кается в любой люби-
мый бутылочный соус. 
Если решите готовить 
в томатном домашнем, 
а подавать с гарниром, 
то получите полно-
ценное горячее блюдо. 
Выбор за вами.

Метод. Обжари-
ваем до полной про-
зрачности мелко по-
резанные лук и чеснок. 
Даем остыть и вводим 
в фарш. Добавляем 
яйца, петрушку, тимьян 
и хлебные крошки. 
Вымешиваем, лепим 
фрикадельки, обвали-
ваем в муке и жарим 
на разогретом масле. 
Горячий тапас готов!

Для второго блю-
да. Лепим тефтельки. 
Обжариваем с каждой 

стороны и вынимаем. 
В эту же сковороду 
вводим мелко поре-
занные лук и шампи-
ньоны. Обжариваем 
до полуготовности. До-
бавляем муку и пассе-
руем, помешивая, пару 
минут. Затем вводим 
вино, 5 минут выпари-
ваем. Добавляем го-
вяжий бульон (можно 
на основе кубиков), за-
тем баночку томатов. 
Доводим до кипения, 
опускаем тефтели и 
тушим все вместе на 
малом огне около 45 
минут, пока соус не за-
густеет. Подаем с чем 
душа пожелает.

Рекомендации. 
Бульонные кубики 
используем только 
говяжьи и темные. 
Грибы берем, в прин-
ципе, любые. Белое 
вино можно заме-
нить на 100 мл воды с 
1 ст. л. хереса, мадеры 
или шерри-бренди 
для придания соусу 
особого аромата.

Альбондигас/Albondigas
Рестранная цена 1 порции от 280 рублей, 
домашняя - от 60 рублей.

ИИИИнгредиенты на 
4 персоны:

р д
1 лукови

150 мл белого
вина (опцио
мясной буль
500 мл воды

уу

Сопа де лентехас, альбондигас, крема каталана...

За этими испанскими названиями скрываются ароматный 

чечевичный суп, мясные фрикадельки в томатном соусе 

и молочный десерт с карамелью. Каждое блюдо гото-

вится легко и недолго, а на вкус гораздо насыщенней 

русских аналогов. Чтобы удивить себя и домашних, 

не выходя за рамки семейного бюджета, следуйте ба-

зовым рецептурам и отдельным советам, которые по-

могут адаптировать некоторые ингредиенты к реальности, 

максимально приблизив каждое блюдо к аутентичному.

Каталонский крем/
Crema Catalana

Ресторанная цена 1 порции от 200 рублей, 
домашняя - от 40 рублей.

Ингредиенты на 
6 порций: 500 мл мо-
лока, свежая цедра 
половины апельсина 
и половины лимона, 
полторы палочки 
корицы, 1 палочка ва-
нили (опционально), 
7 яичных желтков, 
100 г сахара, 1 ч. л. с 
горкой кукурузной 
муки.

История
Это десерт также 

называют кремом 
святого Иосифа в 
честь ежегодного 
праздника -почитания 
святого из Нового За-
вета, на который он 
всегда исторически 
готовится. Первое 
упоминание о ката-
лонском креме дати-

руется XIV веком. В 
некотором роде он 
напоминает появив-
шийся три столетия 
спустя французский 
крем-брюле. Однако 
французы готовят 
десерт на сливках, ис-
панцы - на молоке. 
Первые добавляют 
ваниль, вторые - ци-
трусовые и корицу. 
Крем-брюле обжи-
гают, растапливая са-
хар и делая корочку 
хрустящей. Испанцы 
часто готовят десерт 
с жидкой карамелью.

Метод
Опускаем в моло-

ко цитрусовую цедру, 
корицу и опциональ-
но ваниль. Доводим 
на малом огне до 

кипения и тут же от-
ставляем в сторону. 
Даем 15 минут насто-
яться.

В это время взби-
ваем желтки с саха-
ром и мукой.

П р о ц е ж и в а е м 
молоко через сито, 
освобождая от всех 
специй, и возвраща-
ем в сотейник. Ста-
вим на средний огонь. 
Как только молоко 
готово закипеть, на-
чинаем постепен-
но вводить яичную 
смесь, непрерывно 
взбивая венчиком. Не 
кипятим! Готовим, не 
переставая мешать 
теперь уже деревян-
ной ложкой, около 
7 минут до тех пор, 
пока масса слегка не 
загустеет.

У б и р а -
ем с огня и 
разливаем в 
креманки. Сверху 
кладем кружок из 
пекарской бумаги. 
Он предотвратит об-

разование некраси-
вой «кожицы». Даем 
остыть до комнатной 
температуры и уби-
раем на пару часов в 
холодильник.

Перед непосред-
ственной подачей 
снимаем бумагу, по-
сыпаем сахарным 
песком поверхность 
и отправляем в за-
ранее разогретую 
до 1800С духовку до 
образования золоти-
сто-коричневой ко-
рочки. (Режим гриль 
или верхняя полка.) 
Альтернативно для 
карамелизации ис-
пользуем газовый 
гаджет для обжига - 
кулинарную горелку-

пистолет.

Buen provecho!
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Рассекреченные доку-
менты из Национальных 

архивов в Вашингтоне 
раскрыли новые факты 
активного сотрудниче-

ства США с нацистскими 
военными преступника-

ми. Одним из них ока-
зался Пауль Дикопф, 

фигура крайне зловещая 
и загадочная.

Самые надежные 
кадры ЦРУ хотели 
строить Четвертый 
рейх

Дикопф - высокопостав-
ленный офицер СС и убеж-
денный нацист. После войны 
он вошел в руководство за-
падногерманской федераль-
ной полиции и позднее был 
избран президентом Интер-
пола. Вашингтонское досье 
на нацистского монстра ука-
зало причину столь блестя-
щей послевоенной карьеры. 
Просто Пауль согласился ра-
ботать на ЦРУ и тут же по-
лучил мощную поддержку в 
продвижении по службе.

С 1965 по 1971 год ЦРУ за-
платило ему немалую сумму, 
чтобы он следил за руково-
дителями ФРГ и фиксировал 
их связи в Европе. Вашинг-
тон особенно интересовал-
ся деятельностью канцлера 
Вилли Брандта и его 
Новой восточной 
политикой, канцле-
ра стали подозре-
вать в симпатиях к 
СССР.

Только после 
смерти Дикопфа 
стало известно, что 
он, работая в поли-
ции, помогал своим 
товарищам по пар-
тии уходить от на-
казания за военные 
преступления и на-
зывал себя «храни-
телем наследия Гит-
лера».

Америку потряс 
документальный фильм «На-
цисты в ЦРУ», который по-
вествует о том, как Дикопф 
перешел на сторону амери-
канцев незадолго до окон-
чания войны. Высокий пост 
полицейского чиновника в 
ФРГ позволял ему, не скры-
ваясь, часто встречаться с 
представителями американ-
ской разведки и передавать 
информацию на ведущих по-
литиков Германии.

Более четырех тысяч на-
цистов стали работать на 
ЦРУ, им было предоставле-
но американское убежище, 
в том числе и литовцу Алек-
сандрасу Лилейкису, участво-
вавшему в уничтожении 60 

тысяч евреев в литовском 
гетто.

Американским шпионом 
стал и главный ментор и со-
ветник Адольфа Эйхмана, 
руководившего программой 
уничтожения евреев, Отто 
фон Болшвинг. Он рассказал 
американцам о нацистской 
сети, которой после войны 
было поручено строитель-
ство Четвертого рейха.

Захваченный в 1960 году 
в Аргентине израильтянами 
Эйхман был казнен, так и не 
рассказав о контактах с аме-
риканской разведкой. После 
казни Эйхмана герр Болш-
винг благополучно прожил 
в США 20 лет. Спецслужбы 
США с приближением кон-
ца войны развернули поиски 
другого нациста. Их крайне 
интересовал штан-
дартенфюрер СС Ой-
ген Штаймле, руко-
водивший массовыми 
расстрелами мирного 
населения на терри-
тории Советского Со-
юза. Этот каратель 
давал команды на 
уничтожение еврей-
ского населения на 
захваченных территориях. 
Когда он был арестован, то 
выдал сеть нацистской раз-
ведки в Испании. Эти люди 
затем стали агентами ЦРУ. 
Штаймле был приговорен к 
повешению, однако смерт-

ная казнь неожиданно была 
заменена тюремным заклю-
чением.

Золото вывезли из-
под носа советского 
командования

В то время как Красная 
армия вела кровопролитные 
бои за Берлин, американцы 
развернули охоту за гитле-
ровскими сокровищами, о ко-
торых им сообщили видные 
нацисты. Спецслужбы США 
начали операцию «Тихая га-
вань» с целью захвата рассре-
доточенных по всему миру 
нацистских капиталов. Аме-
риканцы узнали о подстав-

ных компаниях, созданных 
для хранения денег рейха, 
часть из них была укрыта на 
банковских счетах в Монако. 
Открытые в Монако компа-
нии имели доступ к много-
миллионным средствам.

Но самое главное состо-
яло в том, что согласившие-
ся на сотрудничество с ЦРУ 
гитлеровцы выдали тайну 
вывезенного из рейхсбанка 
золота. В 1945 году подраз-
деления СС взялись за вывоз 
всех ценностей из подземных 
хранилищ банка. В частно-
сти, там находились 360 тонн 
золота и 300 тонн серебра.

Американцы точно узна-
ли, что и где искать, куда пе-
ревозились золотые слитки, 
серебро и платина. Чтобы за-
хватить золото, армия США 

совершила рейд в будущую 
советскую зону на востоке 
Германии. Спецгруппе аме-
риканской разведки удалось 
опередить советские войска 
и первой побывать в шахтах 
Тюрингии. Найденные там 

сокровища амери-
канцы объявили 
похищенными на-
цистами в евро-
пейских странах и 
подлежащими кон-
фискации. Это был 
настоящий грабеж, 
когда в США вы-
возились даже цен-
ности, отобранные 
у евреев.

«Освободители» 
очищали герман-
ские тайники по-
добно гангстерам, 
в с к р ы в а ю щ и м 
банковские сейфы. 
Никто не дол-

жен был узнать, что золо-
то из рейхсбанка уплыло в 
США. Тем временем «зо-
лотой поезд» Гитлера все 
еще продолжают искать в 
Европе.

Как отмечают герман-
ские историки, США узнали 
о всех тайниках нацистов 
и сейчас в Европе уже бес-
смысленно искать золото 
Гитлера. Опустели все хра-
нилища в Баварии, было со-
вершено несколько рейдов 
на территорию Восточной 
Германии, куда американ-
ская армия не должна была 
заходить. В Тюрингии США 
захватили заодно и золо-
той запас Италии, золото из 

банков Моравии и Богемии. 
Золото было вывезено бук-
вально из-под носа советско-
го командования.

Таким образом, европейцы, 
сами того не сознавая, оплати-

ли из своего же кар-
мана американский 
План Маршалла 
по восстановлению 
своей экономики. 
Этот план был лов-
ким трюком, когда 
страны сперва тай-
ком обворовали, а 
затем предложили 
украденные деньги 

в качестве щедрого дара, но 
при условии вывода комму-
нистов из стран, получивших 
помощь.

Нацистский 
наркотрафик

Фашисты после 1945 года 
оправились и развернули 
активную работу в Амери-
ке и Европе. Итальянские 
фашисты - любимчик Мус-
солини «черный принц» Ва-
лерио Боргезе и неофашист 
Стефано Делле Кьяйе в 1974 
году провели переговоры с 
генералом Пиночетом, что-
бы помочь ему в борьбе за 
укрепление фашистского ре-
жима в Чили.

Хотя сегодня Пиночета 
иногда изображают эф-
фективным реформатором, 
который спас чилийскую 

экономику, на деле этот че-
ловек получил абсолютную 
власть. Вместе с недобитыми 
фашистами, направленными 
в Чили их американскими 
хозяевами, Пиночет взялся 
за осуществление безумно-
го плана. Им планировалось 
развертывание всемирной 
войны против коммунизма, 
фашисты заговорили о том, 
как им спровоцировать тре-
тью мировую войну.

Особую роль выполнял в 
Латинской Америке «лион-
ский мясник» Клаус Барбье. 
Он взялся за построение си-
стемы по торговле кокаином, 
распространял плантации 
коки. Он и его подручные 
подсадили на наркотрафик 
Колумбию и Боливию. «Тор-
говля наркотиками - идеаль-
ный источник теневых денег, 
здесь все секретно. А объяв-
ленная война с наркотиками 
- это обман общественного 
мнения, - говорит авторитет-
ный эксперт по делам раз-
ведки Андреас фон Бюлов. 
- ЦРУ - это глобальная служ-
ба с огромным бюджетом и 
невероятными возможно-
стями, финансирующая свои 
секретные операции за счет 
торговли наркотиками». По 
словам Бюлова, производ-
ством наркотиков занима-
ются в основном люди, при-
крываемые спецслужбами. 
Им позволено продавать 
наркотики где угодно. Дохо-
ды от наркобизнеса астроно-
мические.

Барбье был нанят амери-
канской разведкой для осу-
ществления государствен-
ного переворота в Боливии. 
Ранее он сдал американцам 
французских политиков, ко-
торые сотрудничали с Гит-
лером. Таким образом, США 
получили возможность шан-
тажировать влиятельных 
политических деятелей во 
Франции.

Война под чужим 
флагом

Германские историки, 
разбирающиеся в истории 
Дикопфа, нашли в его ва-
шингтонском досье под-
тверждение тому, что он под-
держивал постоянную связь 
со швейцарским банкиром и 
убежденным нацистом Фран-
суа Жену - его звали «черным 
банкиром» и «контролером 
террористов».

Есть свидетельства, что 
именно он оплатил совер-
шенное палестинцами тер-
рористическое нападение на 
Олимпиаде в Мюнхене в 1972 
году. Именно Жену оплачи-
вал защиту Эйхмана на суде 
в Израиле и одновременно 
финансировал арабских тер-
рористов.

«Возникла очень, очень 
странная структура, - гово-

рит фон Бюлов. 
- Получается так, 
что агент ЦРУ 
Дикопф, будучи во 
главе Интерпола, 
должен был бо-
роться с террори-
стами, финансиру-

емыми его другом Жену».
В 1996 году в возрасте 81 

года Жену покончил жизнь 
самоубийством в своем доме 
в Лозанне, воспользовав-
шись услугами по эвтаназии. 
По другой версии, он был 
ликвидирован американской 
или израильской спецслуж-
бами, которые опасались, 
что старик может выдать их 
секреты.

Николай Иванов
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Европейцы, сами того не сознавая, опла-
тили из своего же кармана американский 
План Маршалла по восстановлению своей 
экономики. Этот план был ловким трюком, 
когда США сперва тайком обворовали стра-
ны Европы, а затем предложили украден-
ные деньги в качестве щедрого дара.

США ВОССТАНАВЛИВАЛИ ЕВРОПУ 
НА НАЦИСТСКОЕ ЗОЛОТО

«Хранитель наследия Гитлера» 
возглавлял международную полицию

ЦРУ хотело строить 
Четвертый рейх.

 Пауль Дикопф
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Специалисты Роспо-
требнадзора заявили, 

что некачественная 
вода стала причиной 

увеличения смертно-
сти в несколько раз. 

При этом чиновники по 
всей стране утвержда-

ют, что качество воды 
в регионах достойное 
и находится под кон-

тролем. Так почему 
люди умирают от пло-
хой воды и что делать, 

чтобы защитить себя 
от этой беды?

2016 год. В ежегодном 
докладе Роспотребнадзора 
приводится цифра, которая 
потрясла практически всех 
специалистов. Количество 
смертей, связанных с упо-
треблением загрязненной 
питьевой воды, выросло в 
три раза. Почти 19 тысяч 
умерших против 6 тысяч 
в 2015 году. Число новооб-
разований, заболеваний 
мочеполовой системы, ор-
ганов пищеварения и кожи 
увеличилось на 2%.

В 2017 году статистика 
тоже не порадовала. На 
этот раз Роспотребнад-
зор заметил, что число 
погибших от заболеваний, 
случившихся по причине 
некачественной воды, пре-
высило среднестатистиче-
ское в 28 регионах. Данные 
за прошлый год пока не 
опубликованы, но, похоже, 

они опять окажутся далеко 
не оптимистичными.

Вот только несколько но-
востей за последний месяц. 
На прошлой неделе в Дани-
ловском районе Ярославской 
области в водопроводной 
воде обнаружено четырех-
кратное превышение пре-
дельно допустимой концен-
трации бора. В нормальных 
дозах это вполне полезное 

вещество. Но стоит только 
немного превысить норму, 
как бор становится ядом.

В соседней Костромской 
области уже однажды воз-
буждалось уголовное дело 
после того, как в воде в го-

роде Буе было обна-
ружено превышение 
концентрации бора 
в два раза. Прошло 
немного времени, и 
вот здесь опять по 
трубам течет ядови-
тая вода.

В Якутии экспер-
ты Роспотребнадзо-
ра дошли до такого 
отчаяния, что посо-

ветовали жите-
лям вспомнить 
старину и топить 
снег, а потом ис-
пользовать та-
лую воду в быту.

Московский регион 
считается одним из самых 
благополучных в стране. 
Теоретически воду здесь 
можно пить даже без ки-
пячения. Но вот жалоба 
одной из жительниц Мы-
тищ: «Вода не очень, ча-
сто ржавая, мутная». Кто-
то пишет, что после мытья 
головы водой из-под кра-
на вылезли волосы. «Хо-
лодная вода из крана 

оставляет на посуде жировой 
налет, а на пластмассовой по-
суде - пленку, напоминающую 
мазут», - сообщает жительни-
ца города Светлана Касато-
нова. Специалисты признают, 
что износ основных фондов 

большинства коммунальных 
предприятий превышает 80%.

Со станций водоочистки 
вода поступает в водопро-
вод и проходит по ржавым 
трубам несколько кило-
метров. Только в Москве 
общая длина водопровода 
составляет 9 тысяч киломе-
тров. Это больше, чем рас-
стояние от столицы до Вла-
дивостока. По пути вода 
смывает грязь и ржавчину. 
В результате из крана льет-
ся химическая смесь. Меж-
ду тем никаких сообщений 
об улучшении ситуации так 
и не последовало. А вот об 
ухудшении нам сообщит 
очередная статистика по 
смертности.

В официальном до-
кументе, известном 
как СанПиН (санитар-
ные правила и нормы), 
один только список 
вредных химических 
соединений, которые 
необходимо отслежи-
вать экспертам в водо-
проводной воде, зани-
мает почти 20 страниц.

Что делать и куда 
жаловаться, если вода 
в кране явно плохого 

качества?
Выясните, кто поставляет 

услуги по водоснабжению. 
Например, в Москве ответ-
ственным за поставку горячей 
воды является ПАО МОЭК, а 
за поставку холодной воды 
отвечают водоканалы каждого 
района по отдельности.

Если качество воды остав-
ляет желать лучшего, обра-
титесь сначала в аварийную 
службу ТСЖ или ЖЭКа. Со-
трудник аварийной службы 
зафиксирует факт обраще-
ния, назовет его порядковый 
номер. 

Можно заказать бесплатный 
анализ воды в Роспотребнад-
зоре. Если по результатам про-
верки будет зафиксировано 
ненадлежащее качество воды, 
расходы понесет организация, 
в распоряжении которой нахо-
дятся коммуникации. Но луч-
ше одновременно обратиться 
и в водоканал с жалобой о не-
надлежащем качестве воды. А 
если видите, что никто ничего 
не делает - пишите жалобу в 
прокуратуру.

Наталья Пуртова
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О том, что такое психо-
соматика, как ее предот-
вращать и в чем особен-
ности ее лечения, «Миру 
новостей» рассказала врач-
гастроэнтеролог, психоте-
рапевт, эксперт в области 
психосоматических заболе-
ваний Ирина Пичугина.

Конечно, очень сложно 
поверить в то, что некото-
рые болезни мы придумы-
ваем себе сами. Ну то есть 
как придумываем? Напри-
мер, очень боимся чем-то 
заболеть, даже на подсо-
знательном уровне нервни-
чаем, накручиваем себя. И 
вот начинают появляться 

вполне себе невыдуманные 
симптомы, которые сильно 
беспокоят.

Стрессы 
всему виной

В последние годы коли-
чество таких заболеваний 
растет. И виной тому по-
всеместный стресс, ставший 
одним из главных атрибу-
тов нашей жизни. Стресс 
расшатывает вегетативную 
нервную систему, самую 
древнюю в нашем организ-
ме. Именно она призвана 
защищать нас от неблаго-
приятных воздействий окру-

жающей среды. Но под дей-
ствием нервных нагрузок 
она в какой-то момент пере-
стает справляться, что выли-
вается в повреждения в тех 
или иных органах или систе-
мах. Как объясняет доктор 
Пичугина, каждый человек 
имеет свои слабые места, 
которые обусловлены гене-
тически, именно на них удар 
и приходится первым. Допу-
стим, у вас в роду страдали 
заболеваниями желудочно-
кишечного тракта, поэтому 
велика вероятность, что у 
вас, скорее всего, разовьют-
ся именно они.

Если говорить о наибо-
лее распространенных пси-
хосоматических болезнях, 
то к ним относятся язвен-
ная болезнь желудка, язва 
двенадцатиперстной кишки, 
астма, колит, ряд кожных 
болезней, эссенциальная 
гипертензия, ревматоидный 
артрит. Кроме того, в по-
следние годы в этот список 
также стали включать хро-
ническую форму панкреа-
тита, синдром воспаленно-
го кишечника, дискинезию 
желчевыводящих путей. К 
тому же есть научные ис-
следования, доказывающие 
прямую связь развития по 
причине психосоматики 

ожирения, болезней сердца 
и сосудов и сахарного диа-
бета. Некоторые врачи и 
вовсе категоричны, заявляя, 
что практически у любой 
болезни можно найти пси-
хосоматические корни.

- Многие пациенты винят 
в развитии своей болезни 
стресс. При этом ряд из них 
отмечает, что после отды-
ха или смены обстановки 
симптомы существенно за-
тихают. Как говорит один 
из моих давних пациентов, 
его болезнь начинается и 
заканчивается на паспорт-
ном контроле в аэропорту, 
- говорит Ирина Пичугина. 
- Диагностика и лечение 
таких заболеваний пред-
ставляют определенную 
сложность, однако сегодня 
возможно все.

Симптомы 
надо знать

По каким симптомам 
можно заподозрить, что вы 
в группе риска по развитию 
психосоматического за-
болевания или уже имеете 
его? Нарушения в работе 
вегетативной нервной си-
стемы проявляются бессон-
ницей, резкими перепадами 
настроения, снижением па-

мяти, а также ощущением 
холода в кистях и стопах. 

Нужно также иметь в 
виду, что многие психосома-
тические заболевания носят 
функциональный характер, 
иными словами, проявляют-
ся в виде нарушений той или 
иной функции организма, 
притом что повреждений ор-
ганов или систем при этом не 
выявляется даже в ходе про-
ведения медицинских иссле-
дований. С диагностикой та-
ких заболеваний - серьезные 
проблемы. В широкой меди-
цинской практике приборы 
или методики, способные 
выявить функциональные 
нарушения, не применяются. 
Они есть лишь в некоторых 
крупных научных центрах. 
Психосоматическим пациен-
там требуется комплексная 
терапия, в составе которой не 
только фармакологические 
препараты, но и психотера-
пия. Но для начала важнее 
всего - наладить режим дня, 
то есть вставать и ложиться в 
одно и то же время, регуляр-
но питаться, не жертвовать 
отдыхом во имя работы. И 
обязательно находить время 
на хобби и разного рода при-
ятности, которые просто до-
ставляют удовольствие.

Арина Петрова

ВСЕМ БОЛЕЗНЯМ - ГОЛОВА

Если раньше ученые лишь подозревали, что 
многие болезни идут от головы, то сегодня в 
этом уже нет никаких сомнений. Так называемых 
психосоматических болезней известно великое 
множество.
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Надо сказать, что «Тур 
Анталии» организовывает-
ся оте лями AKRA и Barut, 
участие в гонке принимают 
всемирно известные велоси-
педисты, например голлан-
дец Матье ван дер Пул. Есть 
и российская национальная 
команда, за которую высту-
пают Даниил Чумаченко, 
Владислав Дуюнов, Михаил 
Фокин, Игорь Фролов, Ар-
тем Овечкин, Андрей Сте-
панов. Это четырехдневная 
шоссейная велогонка кате-
гории 2.2, а всего в ней стар-
товали 276 спортсменов (год 
назад было 175).

- Вы уже побеждали в 
Турции. Это был тот же 
самый «Тур Анталии»? 

- Гонка немного другая. 
Очень похожая, но профиль 
трассы чуть-чуть поменял-
ся. Другая гора, потяжелее, и 
расклад был иным. Но теперь 
больше узких дорог, пере-
сеченной местности. Тоже 
четыре дня выступаем, и все 
организуют местные отели.

Я заметил, что теперь го-
раздо больше народа старту-
ет. Серьезная популярность у 
этого тура. Приехало много 
маленьких команд. Один из 
первых стартов сезона, все 
хотят победить. Главное, что-
бы было поменьше падений и 
завалов.

Сама организация гонки - 
супер. Она и в том году была 
классной, и в этом тоже. Глав-

ные спонсоры - отели Barut и 
AKRA. В одном из них и жи-
вем. Все выдали - транспорт, 
сопровождение, никаких от-
клонений и путаницы. Все 
четко.

- Несколько вопросов на 
бытовую тему. Сколько 
килокалорий вы сжигаете 
за одну гонку? Вот смотрю 
«Тур Анталии»: четыре дня, 
141 км - 111 км - 91,8 км - 
157 км. Это очень много!

- Это ведь зависит от пого-
ды, рельефа трассы. В сред-
нем за гонку 3000 или 3500 
Ккал точно уходит. А если на-
чинаются большие гонки, то 
и пять с лишним тысяч мож-
но потратить.

- Как их восстановить?
- Быстрыми и короткими 

углеводами. Специальные на-
питки принимаем сразу после 
финиша. На ночь - тоже что-

то с протеином. Так и воспол-
няешь силы.

- Вот в Москве начали 
строить велодорожки. По-
пулярность вашего вида 
спорта растет?

- У нас, в принципе, нет 
велосипедной культуры. Ре-
ально серьезная проблема 
из-за того, что автомобили-
сты не уважают спортсме-
нов на трассе. Не знаю, чем 
водители думают... Но ты 
можешь выехать на трени-
ровку на большую дорогу, и 
тебя обязательно подрежет 
фура. Хотя непонятно, за-
чем дальнобойщикам это 
нужно. Вроде дорога есть, 
можно спокойно объехать. 
Но надо притеснить чело-
века на велосипеде. Очень 
опасно! 

Поэтому в России принято 
ездить с «техничкой», кото-

рая идет впереди и хоть как-
то прикрывает спортсменов, 
сохраняя им жизнь. Правда, и 
за границей бывают инциден-
ты. В той же Испании наезды 
связаны с тем, что на отдых 
приезжают англичане, кото-
рые путают полосы, в какую 
сторону ехать. У них же лево-
стороннее движение.

- Вы не вздрагиваете, ког-
да каждый день слышите 
свою фамилию в спортив-
ных новостях?

- Говорите об Александре 
Овечкине? Я спокойно к 
этому отношусь. Но у меня в 
велоспорте иногда спраши-
вают: «Тот парень, который в 
хоккей играет, не твой брат?»

- Точно нет?
- Многим так кажется. Но 

я отвечаю: нет, вообще никак 
не брат.

Степан Строев

Дюков принесет деньги
Во-первых, о Дюкове. Кажется, это 

важнейшее событие в нашем футбо-
ле за последние годы, если не считать 
гениально проведенный чемпионат 
мира. Потому что спорт номер один 
в России сейчас будет сильно пере-
строен в плане управления, и в фут-
бол придут совсем другие деньги. А 
вот раньше с этой точки зрения наш 
футбол хромал.

Чем был плох Виталий Мутко? Он 
сделал очень много хорошего, но все-
таки то разрывался между большой 
политикой, креслом министра спорта 
и Российским футбольным союзом, 
то его долбила мировая обществен-
ность за Олимпиаду. Человек был под 
огнем критики, управлял авторитар-
но в правильном смысле слова - все 
было заточено на него, и было 
это не всегда эффективно. Чем 
во главе РФС был плох Нико-
лай Толстых? Очень принципи-
альный человек, но за это его и 
придушили, лишив финансиро-
вания. Принципы - это хорошо, одна-
ко если нет денег, то нет и любви.

Ну а что Дюков? Мы помним его 
прошлое - помним «Морской порт», 
должность директора по экономи-
ке и гендиректора этого ОАО. Тогда 
еще вице-мэром Санкт-Петербурга 
работал Владимир Путин, как и Мут-
ко, это та же питерская команда.

Дюков с 2006 года руководил ОАО 
«Газпром нефть». При нем компания 
вдвое увеличила объемы добычи. 
В нефтяную отрасль были введены 
цифровые технологии. Сейчас ком-
пания по добыче является третьей в 
стране после Роснефти и ЛУКОЙЛа. 
А сам гендиректор оказался на 191-м 

месте в списке Forbes с личным со-
стоянием 500 млн долларов.

Говорили даже, что Дюков скоро 
может сменить Алексея Миллера во 
главе Газпрома. Но Александр Вале-
рьевич появился на другой должно-
сти, куда его предложил помощник 
президента по спорту, экс-министр 
транспорта Игорь Левитин. Лобби 
получилось таким сильным, что кон-
курентов у Дюкова на выборах в Рос-

сийский футбольный союз попросту 
не было. Кто же пойдет против тако-
го тяжеловеса?

Конфликтов вокруг Дюкова быть 
не должно - эта фигура устраивает 
всех. Назывались разные предста-
вители. Но тот же Илья Геркус - это 
братья Ротенберги, Александр Алаев 
- фигура Мутко, Евгений Гинер или 
Леонид Федун - значит, будет перекос 
в сторону ЦСКА или «Спартака». А 
теперь никаких клановых войн быть 
не должно.

Что еще интересно, посмотрите, 
кто теперь руководит федерациями. 
Хоккей - это Аркадий и Роман Ротен-
берги, а при них - свадебный генерал 

Владислав Третьяк. Фехтование - это 
Алишер Усманов, он же продвинул 
Павла Колобкова во главу Минспор-
та, а Станислава Позднякова - к рулю 
Олимпийского комитета России. 
Баскетбол - это высокий чиновник 
Сергей Иванов, волейбол - Николай 
Патрушев, ну и так далее.

Футбол - был Мутко, а теперь стал 
чиновник Левитин и человек с день-
гами Дюков. Да, мы давно видим, что 
футбол не просто спорт, а большая 
политика. Вы же помните, как ан-
гличане пытались у нас отжать до-
машний чемпионат мира... Футбол 
нужно развивать, делая это системно. 
По примеру Континентальной хок-
кейной лиги, где замешана большая 
геополитика. Вот Дюков, как эф-
фективный менеджер, и будет от-
ветственным за эту политику. И мы 
не сомневаемся, что он сможет при-
вести больших спонсоров из того 
пула, с кем работает Газпром и его 
«дочки». Собственно, по той же моде-
ли развивается хоккей в России. Газ-
пром содержит не только кучу клу-
бов в России - от СКА до «Спартака» 
(играют между собой в первом раун-
де Кубка Гагарина), от «Авангарда» 
до «Витязя», - но и привлекает в лигу 

иностранные клубы, которые 
появляются в тех странах, где 
у России есть интересы, связан-
ные с газовой трубой. И почему 
бы иностранцам не поиграть в 
хоккей за русские деньги? Они 

на это охотно соглашаются.

«Зениту» 
с Медведевым повезло

В общем, под Газпромом теперь 
весь российский футбол и главный 
клуб страны. А это не «Спартак», 
но, как вы понимаете, «Зенит». Уход 
Сергея Фурсенко с поста начальника 
в питерском клубе и приход на этот 
пост Александра Медведева из «Газ-
пром экспорта» и КХЛ очень пока-
зателен. Кажется, инвестиции в хок-
кей газовый гигант будет сокращать 
в пользу футбола. И не просто так в 
СКА теперь всем подрезают зарпла-

ты. Хоккейную академию там уже 
построили, поставили на поток ра-
боту с молодежью. Так что взрослым 
игрокам можно не переплачивать. 
Их такса - 70 млн рублей за сезон в 
лучшем случае. Главный бомбардир 
лиги Никита Гусев получает 80 млн. 
Сравните с лучшим форвардом «Ме-
таллурга» Сергеем Мозякиным, ко-
торый в бедном Магнитогорске, где 
недавно произошла страшная траге-
дия, имеет 180 млн рублей в год. И это 
без учета бонусов! За рамки вынесем 
суперзвезд типа Павла Дацюка (170 
млн рублей в год), но тенденция по-
нятна.

Можно сказать, что «Зениту» с 
Медведевым повезло. Он и человек 
хороший, и менеджер сильный. КХЛ 
при нем переживала лучший период 
жизни. Становление, развитие, экс-
пансия в Европу, приезд топ-звезд 
вроде Яромира Ягра. Причем Мед-
ведев достойно встречал удары судь-
бы, например гибель Алексея Чере-
панова во время матча «Авангард» 
- «Витязь» или авиакатастрофу ярос-
лавского «Локомотива». Выходил на 
первый план, говорил важные вещи в 
микрофон, помогал, чем мог. В хоккее 
знают Медведева как настоящего му-
жика и фаната этой игры. Интересно, 
что у него получится в футболе. При 
этом сам Александр Иванович всег-
да говорил, что болеет за три клу-
ба - «Витязь», в котором он является 
чуть ли не главным владельцем, СКА, 
куда он входит в управление, а также 
московское «Динамо» - и в хоккее, и 
в футболе. Это его страсть с детства. 
Но здесь надо будет пере обуться. И 
ничего страшного в этом нет. Главное, 
чтобы шло на пользу дела.

Газпром теперь рулит футболом
В российском футболе произо-

шла революция - новым пре-
зидентом РФС стал Александр 

Дюков. А президентом «Зенита» 
был назначен Александр Медве-

дев, при этом Сергей Фурсенко 
не то чтобы отправился в отстав-

ку, но перешел в Газпромбанк. 
Что все это значит?

Почему велосипедистов сбивают на трассе
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В Турции завершилась велогонка «Тур Анталии», 
во время которой мы побеседовали с известным 
гонщиком Артемом Овечкиным.

cnbnphkh d`fe, )Šn d~jnb qjnpn 
lnfeŠ qlemhŠ| `kejqe“ lhkkep` 
bn ck`be c`gopnl`. 

Новый президент РФС Александр Дюков

Президентом «Зенита» стал 
Александр Медведев

ТАСС/C. КОНЬКОВ
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До чего же хороши 
ОГУРЦЫ-КАРАНДАШИ!

Палки, а не бочки
- Сегодня у любителей 

огородных новинок появи-
лась новая тема: «каран-
дашные» огурцы. Почему 
возникло это направление 
в селекции? В чем его плю-
сы?

- Прежде всего, в ответ на 
сетования овощеводов, что 
зеленцы слишком быстро 
толстеют и превращаются в 
бочонки, если их вовремя не 
собрать. 

За основу взяли огурцы с 
узкими длинными завязями, 
напоминающими каранда-
ши, которые по мере роста 
превращаются в стройные 
зеленцы длиной 12-15 см, а 
диаметром около 3 см. Свою 
изящную «фигуру» они со-
храняют несколько дней, 
после чего все же полнеют, 
но медленно. И при этом уж 
точно никогда не напомина-
ют бочонок - даже при нере-
гулярном сборе.

Первенец направления 
- Волшебная флейта F1. 
Растения высокорослые, вет-
вятся несильно, образуют в 
пазухах листьев по 3-4 завя-
зи. Зеленцы темно-зеленые, 
цилиндрические, с умерен-
ным числом бугорков, вкус-
ные в свежем и консервиро-
ванном виде.

Еще новинка - партено-
карпический ультраскоро-
спелый пучковый корнишон 
Ранняя пташка F1. У ги-
брида аппетитные огурчики, 
которые можно собирать на 
37-38-й день от всходов. Они 
бугорчатые, ярко-зеленые, 
с белыми шипиками и глян-
цевой поверхностью, длиной 
9-12 см, сочные, хрустящие, 
ароматные. Вкусовые и засо-
лочные качества на высоте. 

Белые, 
а не зеленые

- Многие дачники, ко-
торые выращивали белые 
огурцы, остались недоволь-
ны. И вид неаппетитный, и 
аромат подкачал, и кожица 
жесткая. Есть ли перспек-
тива у этих экзотов?

- Нельзя сказать, что они 
категорически хуже зеленых. 
У каждого сорта и гибрида 
(а их все больше) свой вкус 
и свои поклонники. Кроме 
того, у них два весомых плю-
са: они оригинальны и на 
плети, и в салатах, а также за-

метны при сборе - среди 
зеленой листвы ни за что не 
пропустишь! Из «альбино-
сов» можно назвать новый 
пучковый партенокарпиче-
ский корнишон Белка F1.

«Куст», а не лиана
- Нам привычны огурцы 

с длинными плетями, но 
появились и растения, ко-
торые так и остаются с 
одним стеблем, растут как 
бы кустом. К ним у дачни-
ков тоже есть претензии: 
мол, неурожайные. В чем их 
изюминка? 

- Это гибриды с невысо-
ким (до 1,5-1,8 м в тепли-
це) и почти неветвящимся 
стеблем. Они исключительно 
компактные и скороспелые, 
не требуют прищипки и по-
зволяют раньше других полу-
чить первые в сезоне зелен-
цы. И не один, а столько, что 
семье хватит на салаты. Это 
Артель F1 и Аршин F1. 

Но нужно иметь в виду: 
растения дают большой ран-
ний урожай, поэтому долго 
не возобновляют рост и не 
рассчитаны на длительное 
плодоношение.

- Существуют ли при-
годные для личных, а не для 
промышленных хозяйств 
сорта с малым ветвлени-
ем, но длинным главным 
стеблем? Понятно, что 
они не кустовые, но важно, 
чтобы были урожайными и 
не требовали прищипки.

- Конечно. Главный сте-
бель у них - как у большин-
ства традиционных огурцов, 
но боковые побеги короткие, 
то есть заканчивают рост без 
постороннего вмешатель-
ства. При этом на них обра-
зуется много завязей. У таких 
растений две, а хорошим дол-
гим летом три мощные вол-
ны плодоношения, и места 
они занимают мало.

К этой группе относятся 
ультраскороспелые и скоро-
спелые партенокарпические 
гибриды Алфавит F1 и Ба-
лалайка F1. В теплице они за 
короткое время могут дать 
высокий суммарный урожай. 
В открытом грунте зависи-
мость от погоды больше, но и 
здесь они не подведут.

Хорошо всем знакомые, 
испытанные корнишоны Му-
равей F1, Кузнечик F1, Ко-
зырная карта F1, Мастер 

F1, Охотный ряд F1 - это 
тоже гибриды с ограничен-
ным ветвлением. Правда, они 
дают больше боковых побе-
гов, но все же не очень много 
и не очень длинных.

Пучком, 
а не одиночкой

- Читатели жалуются, 
что пучковые корнишоны 
- рекламный трюк, обман! 
И они не дают столько пло-
дов в «букете», как заяв-
лено в описании сорта. Хо-
рошо, если пару штук, и те 
рыхловаты. Справедливы 
ли подобные нарекания? 

- Чтобы выкормить мно-
го зеленцов в «букете», рас-
тение само должно быть 
обеспечено питанием, но не 
перекормлено. Их основное 
назначение - заготовки, за-
солка, маринование. Если 
хотите вырастить полноцен-
ные пучки плотных малень-
ких огурцов, нужно обеспе-
чить растениям умеренную 
температуру и влажность. В 
открытом грунте этого до-
биться легче: здесь и в разгар 
лета воздух суше и ночи про-
хладнее.

Гладкие, 
а не длинные

- Обычно гладкие огурцы 
длинные. Но сравнительно 
недавно появились корот-
кие зеленцы без пупырыш-
ков. Чем они хороши, име-
ют ли спрос?

- С гладкой поверхности 
меньше испаряется влага, 
плоды дольше сохраняют-
ся без потери качества. Зе-
ленцы отличаются нежной 
мякотью, ароматом, ярким 
вкусом, предназначены для 
еды в свежем виде (Базар 
F1, Кочубей F1, Бухара F1, 
Тамерлан F1). 

Есть регионы, где тради-
ционно популярны именно 
гладкие огурцы. Растения 
очень пластичны, пригодны 
для теплиц и открытого грун-
та, при этом урожайные и от-
зывчивые на хороший уход и 
подкормки.
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Более подробно читайте 
в журналах «Мир садовода» 
и «Спецвыпуск «Мира садо-
вода».

П б

Дачный сезон уже начался, 
с чем всех и поздравляем! У 
наших садоводов накопились 

вопросы о самом любимом 
национальном овоще - огур-
це, на которые отвечает 
селекционер, автор более 
сотни гибридов Александр 
Борисов.
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Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-56535 от 26.12.13 в Федеральной службе по 
надзору в сфере связи, информационных технологий и массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. 
Продавец, гнущий цены. 7. 
Подводный снаряд-само-
ходка. 10. Пометка в виде 
птички. 11. Молодняк, жду-
щий переезда на грядки. 
12. «Аренда» сотрудников. 
13. Форма менделеевской 
системы. 15. Хвойное де-
рево с лапами. 16. Баш-
кирский стольный град. 17. 
Крупный арабский центр 
Израиля. 18. Житель по-
селка Тикси. 19. Извозчик 
со счетчиком в авто. 22. 
Ступень к званию сержанта. 
25. Мультфильм о голубом 
ара. 26. Считанный момент 
времени. 29. Автор «Гар-
гантюа и Пантагрюэля». 31. 
Местечковая часть диалек-
та. 33. Псевдоним инжира. 
35. Порт с музеем Жанны 
д’Арк. 36. Штат «кукурузно-
го пояса» США. 38. Сарай, 
куда несут снопы. 39. За-
крепление теории. 41. Спа-
сительная пряжа Ариадны. 
42. Снабженец другим сло-
вом. 44. «Бизнес» дровосе-
ков. 47. Личность, задрав-
шая нос. 49. Между Коло-
радо и Невадой. 50. Несо-

стоявшийся тесть Чацкого. 
53. Колонка, из которой 
льются звуки. 55. Плетение 
из нитей. 56. Конферансье 
прямого эфира. 60. Сани-
тарный «транспорт» на поле 
боя. 61. Гулливер в стране 
великанов. 62. Часть реги-
она. 63. Поющие Энрике и 
Хулио. 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Изу-
чение новых территорий. 2. 
Пожилая испанка-наперс-
ница. 3. Угол для ориенти-
рования. 4. Деятель на ниве 
пропаганды. 5. Краюха рус-
ского гостеприимства. 6. 
Стекляшки в оправе. 7. До-
рожная крытая повозка. 8. 
Картонная рамка для фото-
графий. 9. Приключения в 
увлекательном романе. 14. 
Хитрый рыжий братец. 20. 
Амбициозный тип на служ-
бе. 21. Певунья с желтым 
оперением. 23. Труд за 
зарплату. 24. Бутылка без 
кефира. 27. Кремлевские 
«ходики». 28. Подушкина 
одежда. 30. Отвратитель-
ная похлебка. 32. Йоко, 
вдохновлявшая Леннона. 

34. Прибор для провер-
ки горизонтальности. 37. 
Счеты древних бухгалте-
ров. 40. Тот же раввин. 42. 
Очень похожий индивиду-
ум. 43. Шкафчик с винами. 
45. Усач, что таится в омуте. 
46. Профессор-оборотень 
в Хогвартсе. 47. Истори-
ческий роман Лермонтова. 
48. Мастерская для машин. 
50. Мелодия андалузских 
цыган. 51. Дама с пульвери-
затором в офисе. 52. Пьеса 
с куплетами и танцами. 54. 
Возглас, подгоняющий сво-
ру. 57. Пространство до го-
ризонта. 58. Останки раз-
бившейся лодки. 59. Тот же 
снежный человек.
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Многих я прошла, но ре-
ально только она помогла: 
муж бросил пить, сестра 
родила долгожданного ре-
бенка, сын нашел работу.
Хорошо гадает, пред-
сказывает, воздействует 
на поведение человека 
на расстоянии и лично. 

Через газету благодарю ясновидящую 
 бабушку Аню Дар от Бога!

Не опускайте руки: 
ДОРОГУ ОСИЛИТ ИДУЩИЙ! 

Т. 8-968-946-78-64
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21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Контакты с руководством, де-
ловые встречи и поездки в этот 
период для Близнецов в при-
оритете. Будьте внимательны с 
деловыми бумагами, держите 
их под рукой и в полном по-
рядке. В пятницу не переедай-
те. В понедельник готовьтесь 
к осуществлению своих самых 
смелых планов.

Благоприятные дни - 1 и 5.
Неблагоприятные дни - 28 и 3.

У Стрельцов появится шанс 
подняться по карьерной лест-
нице. Этот период будет бла-
гоприятным для бизнесменов, 
а также для всех, кто занима-
ется общественной деятель-
ностью. В пятницу мужчины 
Стрельцы попадут в зависи-
мость от женских прихотей и 
интриг. В понедельник вам не 
избежать расточительности.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 27  и 28.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Много хлопот Овнам сейчас 
принесут дети. Постарайтесь 
не реагировать на их мелкие 
капризы и непослушание. Од-
ними поучениями вы ничего 
не добьетесь. На них может 
подействовать только положи-
тельный пример родителей. В 
среду не отказывайте в прось-
бах родным. В пятницу поба-
луйте себя новой покупкой.
Благоприятные дни - 28 и 5.
Неблагоприятные дни - 1 и 3.

Начало марта для Тельцов бу-
дет весьма успешно в профес-
сиональном плане. Правда, 
ко многим вопросам придется 
возвращаться вновь и вновь, 
но это пойдет вам только на 
пользу. В четверг ваш ключ к 
успеху - выдержка и терпение. 
В субботу вам нужны отдых и 
внимание к своему здоровью.

Благоприятные дни - 27 и 3.
Неблагоприятные дни - 28 и 4.

Ракам в этот период не меша-
ло бы разобраться со своими 
текущими делами. Приведите 
в порядок документы, решите 
финансовые вопросы, дома 
избавьтесь от хлама. Не до-
пускайте бестактности в сре-
ду. Конец недели принесет 
больше оптимизма и даст 
возможность увидеть новые 
перспективы.
Благоприятные дни - 28 и 1.
Неблагоприятные дни - 3 и 4.

Львы должны быть осмотри-
тельны со своими коллегами и 
партнерами. Причиной могут 
стать финансовые разногла-
сия. Звезды рекомендуют по 
возможности отдать долги и 
спать спокойно. В четверг ваш 
ключ к успеху - выдержка и 
терпение. В субботу вам нуж-
ны отдых и внимание к своему 
здоровью.
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 28  и 2.

Для Дев это прекрасное время 
для гармонизации пространства, 
украшения дома и накопления 
энергии. Приобретите приятные 
мелочи - цветы, свечи. Скоро вы 
почувствуете, как легко восста-
навливаете силы после работы. 
В четверг окружающие будут 
относиться к вам так же, как вы к 
ним. Во вторник ждите выгодных 
партнерских предложений. 
Благоприятные дни - 4 и 5.
Неблагоприятные дни - 28 и 1.

Для Весов это благоприятное 
время для укрепления тесной 
связи между умом и телом. 
Займитесь восстановительны-
ми практиками, позаботьтесь 
о себе, давая организму то, 
что ему нужно, и заметите 
улучшения во всех сферах 
жизни. В среду не раздражай-
те близких своими капризами. 
В субботу займитесь спортом.
Благоприятные дни - 1 и 4.
Неблагоприятные дни -  28 и 2.

Скорпионы на данный момент 
будут главной движущей силой 
любого коллективного дела. 
Им не привыкать к ответствен-
ности и физическим нагруз-
кам, их лидерские качества 
помогут всем выйти победите-
лями. В среду удача позволит 
избежать ответственности. В 
пятницу не поддавайтесь на 
манипуляции.
Благоприятные дни - 2 и 5.
Неблагоприятные дни - 28 и 3.

Козерогам не мешало бы сде-
лать передышку. Несмотря на 
рабочий график, попробуйте 
отвлечься на любимые заня-
тия, пройдите мастер-класс, 
займитесь чем-то творческим. 
В среду воздержитесь от неза-
планированных расходов. Вы-
ходные посвятите культурному 
отдыху.

Благоприятные дни - 1 и 2.
Неблагоприятные дни - 28 и 5.

Прекрасное время для Водо-
леев обзавестись союзниками и 
заявить о себе. Сейчас не вре-
мя творить в одиночку, работа в 
команде даст быстрый профес-
сиональный рост, стабильный 
результат и принесет удоволь-
ствие. Четверг - день для нала-
живания отношений. Сделайте 
ставку на выдержку и диплома-
тичность в понедельник.
Благоприятные дни - 3  и 5.
Неблагоприятные дни - 28  и 2.

Рыбам сейчас рекомендует-
ся не слишком растрачивать 
себя. Ваша незаменимость 
во всех вопросах жизни не 
пойдет в данный момент на 
пользу! Выбирайте мудро. В 
пятницу не навязывайте чужим 
своего мнения. Вторник - от-
личное время для покупок и 
финансовых операций.

Благоприятные дни - 1 и 4.
Неблагоприятные дни -  28 и 3.

ПРОГНОЗ

1 марта - квадратура Венеры и Урана: сегодняшний 
свободный дух затруднит принятие на себя ответ-
ственности. Также вероятны обострение комплек-
са неполноценности и плохое взаимопонимание. 
4 марта - полусекстиль Юпитера и Плутона: по-
лезны духовное обновление, религиозные прак-
тики, молитвы и медитации. Аспект открывает 
путь для творческого самовыражения.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

27 ФЕВРАЛЯ -
5 МАРТА

Когда жил с женой, 
все время думал: куда 
же она деньги девает? 
Развелись. Месяц пожил 
один. Теперь думаю: от-
куда она их брала?

Стоит жена перед зер-
калом, ей не нравится ее 
отражение…

- Мне кажется, что я 
страшная! Скажи мне 
какой-нибудь компли-
мент!

Муж:
- У тебя офигенное 

зрение!

Купили дед с бабкой 
радио, воткнули в розет-
ку 220 вольт.

Ждут. Пошел дымок…
Дед: 
- Что-то молчит...

Бабка: 
- Сейчас покурят, мо-

жет что и скажут…

Гаишник останавлива-
ет машину. Смотрит, за 
рулем его бывшая учи-
тельница:

- Здравствуйте Ири-
на Петровна! Теперь 
берем ручку и бумагу и 
сто пятьдесят раз пишем: 
«Я больше не буду на-
рушать правила дорож-
ного движения!»

Она: 
- Знаешь, чего я хочу?
Он: 
- Всего!
Она: 
- Это во-первых…

В аптеке мне напосле-
док сказали:

- Приходите еще!

Вроде бы элементар-
ная вежливость, но как 
будто прокляли…

Разговор приятелей:
- Представляешь, я 

вчера увидел свою жену 
под ручку с каким-то му-
жиком!

- И чего ты не подо-
шел?

- Ну как я подойду? Я 
же в командировке!

Если развалилась се-
мья, то нельзя винить 
только мужа. Виноваты 
оба… и муж, и свекровь.

- Весь мир будет ле-
жать у твоих ног, только 
выйди за меня!

- Петрович, ты уже 
всех достал! Твоя смена 
в новогоднюю ночь, ты 
и выходи!
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Эвкалипт. 7. Кеосаян. 10. Реторта. 11. Лазарев. 12. Ибис. 13. Взбучка. 
15. Ион. 16. Кен. 17. Хоровод. 18. «Аида». 19. Индиана. 22. Яковлева. 25. Инь. 26. Инсбрук. 29. 
Обама. 31. Орава. 33. Термит. 35. Темя. 36. Свора. 38. Дуст. 39. Фигурист. 41. Альт. 42. Бенедикт. 
44. Металлург. 47. Балюстрада. 49. «Ура!» 50. Марафет. 53. Инициал. 55. Кулибин. 56. Сампрас. 
60. Рассвет. 61. Выварка. 62. Дайнеко. 63. Языковед. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Эрудиция. 2. Кабина. 
3. Ириска. 4. Травница. 5. Штаб. 6. Хрыч. 7. Калахари. 8. Скалозуб. 9. Наводчик. 14. УЗИ. 20. 
Двигатель. 21. Альбом. 23. Оберег. 24. Енот. 27. Счастье. 28. Работница. 30. Альтаир. 32. Ряд. 34. 
Иероглиф. 37. Агат. 40. Имре. 42. Балабол. 43. Нос. 45. Тор. 46. Гуппи. 47. Багги. 48. Андеграунд. 
50. Маскарад. 51. Аткинсон. 52. Таинство. 54. Цеп. 57. Мавр. 58. Рурк. 59. Свая.

ОТВЕТЫ НА СУПЕРКРОССВОРД №9 (1313)
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